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Шире размах политической 
работы среди трудящихся

Трудящиеся нашей области, ка к  
и все советские люди, с чувством 
огромного удовлетворения встретили 
решение сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС о созыве внеочередного XXI 
съезда Коммунистической партии 
Советского Союза. -

Решение Пленума Ц К  вызвало 
новый подъем политической и тру
довой активности масс. Повсюду ш и. 
рится волна социалистического со
ревнования за .достойную встречу 
предстоящего съезда КПСС и _41-й 
годовщины Великой Октябрьской со
циалистической революции^

Возглавить политический и т р у 
довой подъем масс, деловито и ко н 
кретно руководить социалистическим 
соревнованием и на этой основе ор
ганизовать безусловное выполнение 
приняты х социалистических обяза
тельств —  такова неотложная зада
ча партийны х организаций промыш
ленных предприятий, строек, кол 
хозов и РТС, организаций и учреж 
дений.

Первостепенная роль в этом при
надлежит нашей многочисленной 
армии агитаторов и пропагандистов. 
Умело поставленная политическая 
работа активно воздействует на лю
дей, сплачивает и- направляет уси 
лия масс на трудовые подвиги,  ̂ на 
решение стоящих задач в хозяйст
венном и культурном строительстве.

Умело строит политическую  ра
боту среди рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащ их 
партийная организация спичечной 
фабрики «Сибирь». Партийное бюро 
фабрики регулярно проводит инст
руктивны е совещания агитаторов, 
направляет их деятельность, помога
ет в работе. В цехах организуются 
беседы, громкие чи тки  газет. В аги
тационной работе активное участие 
принимают начальники цехов, смен, 
хозяйственные руководители, инже
нерно-технические работники. На 
предприятии вы пускаю тся стенные 
газеты, молнии, хорошо оформлена 
наглядная агитация.

Партийная организация .много 
внимания уделяет организации соци
алистического соревнования. Здесь 
кажды й рабочий имеет свои социа
листические обязательства, регуляр. 
но подводятся итоги соревнования, 
победителю вручается переходящий 
вымпел.

Коллектив фабрики развернул 
широкое соревнование в честь X X I 
съезда партии и 4 1 -й  годовщины 
Великого Октября.

Большой интерес представляет 
опыт политической работы, проводи
мой сельскими партийными органи
зациями. Многие райкомы партии 
умело направляют партийно-полити
ческую  работу на то. чтобы успеш
но провести весь комплекс полевых 
работ, подчиняют агитацию  интере
сам высокопроизводительного ис
пользования техники, дальнейшего 
развития социалистического соревно
вания, обобщению и распростране
н и ю  передового опыта.

Большую . партийно-политическую  
работу в период уборки урожая ве
дет парторганизация Зырянского 
района. Во многих колхозах созданы 
и работают а ги тп ункты . Они оправ
дали свое назначение. Так, в агит- 
пуикте  колхоза имени Дзержинского 
проводятся беседы и доклады, вы пу
скаются стенгазета, сатирический 
листок «Вилы в бок», боевые листки 
и «молнии». У  входа в а ги тп ункт  
имеется доска показателей, на кото
рую аккуратно заносятся результа
ты  работы комбайновых агрегатов и 
лафетных ж аток. В помещении агит. 
пункта  периодически вывешивается 
бюллетень соревнования молодых 
механизаторов района, здесь же
имеется и доска почета.

Большую ; массово-политическую 
работу в эти дни ведут парторгани
зации колхозов имени Сталина, «Ок
тябрь» и других этого же района.

Правильно организованная поли, 
тическая работа в массах позволила 
району лучше, чем в прошлые го
ды, вести уборку урожая и хлебоза
готовки.

Состоявшийся недавно пленум об. 
кома КПСС обязал партийные орга
низации обсудить на партийны х соб. 
раяиях и в коллективах рабочих, 
инженерно-технических работников 
и служащ их предприятий и строек 
социалистические обязательства, 
взятые в честь X X I съезда КПСС, 
сделать так , чтобы на каждом пред
приятии досрочно выполнили госу
дарственный план 19 58  года по 
всем технико-экономическим пока
зателям, осуществить план строи
тельства промышленных объектов, 
программы строительства жилищ  и 
культурно-бы товы х учреждений.

Необходимо, указал пленум обко
ма . КПСС, принять все меры к  то
му, чтобы быстро закончить уборку 
урожая, к  1 октября завершить вы
полнение плана хлебозаготовок и за. 
сы пку  высококачественных семян, 
не позднее 2 0 — 25 сентября закон
чить уборку картофеля и овощей,
скирдование, обмолот и расстил
льна нового урожая, к  15 октября
поднять зябь под всю площадь яро
вых 19 59  года.

В каждом колхозе следует в
кратчайш ий срок завершить заго
товку кормов, строительство, ре
монт и подготовку помещений для 
скота к  зиме и своевременно поста
вить продуктивны й скот на стойло
вое содержание.

Чтобы успешно выполнить зада- I 
чи, стоящие перед промышленно
стью и сельским хозяйством, необхо. 
димо еще выше поднять роль к а ж 
дой первичной партийной организа 
ции , решительно улучш ить полити
ческую  работу среди ш ироких масс 
трудящ ихся.

Однако в некоторых парторгани
зациях забывают об этом. В запу
щенном состоянии находится массо
во-политическая работа в коллекти
ве Томской пассажирской авто
транспортной конторы. Здесь агита
торы бездействуют, в коллективе 
конторы не организуются лекции и 
доклады.

Партбюро конторы  (секретарь 
тов. Дмитриев) плохо руководит 
агитаторами. В этом году ^партбюро 
ни разу не ставило на обсуждение 
партийны х • собраний вопросов ком 
мунистического воспитания трудя, 
щихся.

Плохо организована политическая 
работа в трамвайном тресте, на хле
бозаводе и в других предприятиях.

Необходимо устранить недостатки 
в политической работе среди трудя
щ ихся, усилить руководство агит
коллективами.

Следует организовать выступле
ния перед трудящимися партийны х, 
советских, хозяйственных работни
ков, представителей интеллигенции 
о значении предстоящего X X I съез
да КПСС; улучш ить работу групп  
докладчиков, отделений общества по 
распространению политических и 
научны х знаний, местной печати, 
радиовещания и телевидения.

Уровень политической работы 
партийной организации, должен ^из
меряться4 сейчас тем, ка к  район, 
предприятие, колхоз, РТС, строи
тельные и другие организации 
справляются с выполнением госу
дарственных заданий и обяза
тельств, взятых в честь X X I съезда 
КПСС и 4 1 -й  годовщины Великого 
Октября.

С В О Д К А
о ходе уборки урожая, сдачи зерна государству, 

теребления льна и подъема зяби по районам Томской 
области на 15 сентября 1958 г.

( в процентах к план\)

Р а й о н ы

1 Кожевниковский
2 Томский
3 Шегарский
4 Парбигский
5 Асиновский
6 Кривошеинский
7 Зырянский
8 Пышкино-Троицкий
9 Бакчарский

10 Тегульдетский
11 Туганский
12 Чаинский
13 Молчановский
14 Колпашевский
15 Парабельский
16 Пудинский 

Районы, не участву: 
Васюганский 
Каргасокский 
Верхне-Кетский 
Александровский

ОXcdXяз s с  о

74,6 76.7 75,9 26
69.3 78,6 — 28,6
54,4 74,9 98,4 20,4
42,2 87,7 98,4 22,2
37 80,9 95,3 32,2
35,9 61,9 96,7 ' 16,3
35,2 83,2 87 30,3
30,4 81,7 100 23,9
30,3 100 96,2 24,8
27,1 50,9 84,1 6
25 60,8 94,2 24,1
16.2 64,9 97,1 30,7
12,8 55,4 93,4 20,5

4,7 43.3 65 12.4
3,4 39,3 72,1 6.6
2.5 30 — 16,1

,ие в сдаче хлеба государству:
100 11,1

' 38 — 1,3
тт*. 25.5 33,3 9

—- 8,6 —.

Колхозы Бакчарского района закончили 
косовицу зерновых культур

П о м о г  р а з д е л ь н ы й  с п о с о б  у б о р к и

Днепропетровская область. На металлургическом заводе нмеии 
Петровского вступила в строй новая доменная печь «Днепропетров- 
ская-комсомольская» № 3. Комсомольско-молодежная бригада ма
стера Анатолия Васюченко выдала первую плавку.

На снимке: мастер А. Васюченко и горновой И. Литвинюк наблю
дают за приборами.

(Фотохроника ТАСС).

15 сентября колхозы Бакчар
ского района завершили косовицу 
всех зерновых культур.

Наш корреспондент обратился 
К первому секретарю Бакчарского 
райкома КПСС тов. Монголину и 
попросил его рассказать, как в 
районе организована уборка уро
жая.

Вот что ответил тов. Монголии.
Завершить косовицу всех зерно

вых культур  к  15 сентября нам 
помог раздельный способ уборки 
хлебов. Задолго до начала косовицы 
районная партийная организация 
мобилизовала хлеборобов района на 
широкое внедрение раздельного спо
соба. Колхозы района располагали 
28 жаткам и различных марок. Этих 
машин было недостаточно. Тогда мы 
решили переоборудовать все при
цепные комбайны «С -6» для косо
вицы хлебов на свал. К  началу 
уборки механизаторы переоборудо
вали 30 комбайнов С-6. К ак  
только настала пора уборки, все 
машины вклю чили в работу.

Коммунисты  личным примером 
увлекали других на самоотвержен
ный труд. Михаил Череватый из

Вступила встрой „Енакиевская-
комсомольская" домна

ЕНАКИЕВО (Сталинская область), » 
6 сентября. (ТАСС). Сегодня на 
накиевском металлургическом за- 
оде, на две недели раньше срока, 
ведена в строй доменная печь 
Г» 4-бис ' «Енакиевская-комсомоль- 
кая».

Агрегат воздвигнут на месте дом- 
ы Х : 4  —  самой старой в Донбас- 
е. Новая домна в два с половиной 
аза больше прежней, но обслужи- 
ать ее будет вдвое меньшее число 
абочих. Это станет возможным за 
чет применения автоматики и ДРУ- 
ой современной техники .

Домна сооружена в очень корот- 
ий срок. Этому помогли техниче. 
кое творчество и самоотверженный 
руд всех строительных бригад. Та- 
:ие крупны е сооружения, к а к  бун- 
ерная эстакада, здание электропод- 
танции, скиповая яма, были возве- 
еяы методом монтажа из железпбе- 
онных блоков весим до 40 тонн 
:аждый. М онтажные бригады 
!. Чулкова, Т. Коваля и других под 
уководством инженера Б. Жоголсва 
первые в практике домностроения 
'существили параллельный монтаж 
и н стр укц и й  одновременно в четы- 
iex ярусах. Каменщ ики, возглав- 
[яемые М. Нарбековым, А. У ткины м  
1 другими, в течение трех с поло- 
шной месяцев вместо пяти улож и- 
ш  в сооружения тринадцать тысяч 
субометров огнеупоров. Замечатель- 
1ЫЙ рекорд установили электрпмон- 
гажники. При норме в 70 дней они

колхоза «Заря», Иван Пономарев из 
колхоза имени Ленина, Георгий К и - 
лин из сельхозартели «Родина» и 
многие другие обеспечили высокую 
выработку на машины. Иван Поно
марев занимает первое место в со
ревновании на уборке •— ^он скосил 
переоборудованным комбайном С-6 
свыше 4 0 0  гектаров.

Большинство механизаторов, ра
ботающих на переоборудованных ма
шинах, обеспечило их высокую  про
изводительность. Комбайнер тов. 
Трухлецкий довел суточную выра
ботку на косовице хлебов комбайном 
С-6 до 40 гектаров, тт. Кобелев, 
Пономарев, В яткин  —  до 3 0 — 35 
гектаров. Многие комбайнеры за^ 
2 0 — 25 рабочих дней скосили ком
байном С-6 по 3 2 0 — 4 0 0  гектаров 
хлебов.

Все усилия коммунистов были на
правлены на то, чтббы 'лучше ис
пользовать технику. В целом ... по 
району среднесуточная выработка 
на ж а тку  составила по 13 гектаров, 
в некоторые дни она-была 15 ге к 
таров.

Недостаток, который мы не суме-

Б о л е е  8 .0 0 0  п у д о в  х л е б а  
с в е р х  плана

за 10 суток осуществили монтаж 
сложного оборудования электропод- 
станции. Строителям активно помо
гали комсомольцы города, отрабо. 
тавшие на воскресниках 90 тысяч 
часов.

Творческий труд участников 
ударной стройки принес замеча
тельные плоды: благодаря досроч
ному п уску  доменной печи, метал
лурги смогут выплавить дополни
тельно не менее пятнадцати тысяч 
тоТш чугуна .

В честь задувки доменной печи 
состоялся многолюдный митинг. С 
большой производственной победой 
участников ударной стройки тепло 
поздравили первый секретарь Ц К 
ВЛКСМ В. Е. Семичастный, предсе- 

' датель Сталинского совнархоза 
И. И. Дядык, директор Енакиевского 
металлургического завода А. Ф. Ми
наев и другие. От имени строителей 
и металлургов на митинге вы ступи
ли бригадир арматурщиков Герой 
Социалистического Труда Н. Н. Крав
ченко, горновой новой домны Герой 
Социалистического Труда Н. Г. По- 
кутн ы й  и дпугие. Секретарь обкома 
партии А. П. Ляш ко огласил посту
пивш ую  в адрес участников удар
ной стройки приветственную теле
грамму от ПК КП Украины  и Совета 
Министров Украинской ССР. Коллек
тиву строителей «Енакиевской-коМ - 
сомольской» вручено на вечное 
хранение памятное знамя Ц К  
ВЛКСМ.

КОЖ ЕВНИКОВ!). (По телефону).
Колхозники колхоза «Рассвет» с 
успехом выполняют принятые обя
зательства в честь X X I съезда КПСС. 
Они хорошо организовали уборку 
урожая и продажу хлеба государ
ству.

Несколько дней тому назад кол
хоз завершил вывозку хлеба в счет 
плана и продолжает продажу зерна

государству. Сверх плана продано 
более 8 .0 0 0  пудов зерна.

Продажа хлеба государству про
должается.

Много хлеба —  свыше 1 0 0 .0 0 0  
пудов каж ды й —  продали государ^- 
ству колхозники сельхозартелей 
«Заветы Ленина», «Сибирь», около 
9 0 .0 0 0  пудов зерна вывезли госу
дарству колхозники сельхозартели 
имени Чапаева.

ЗАКОНЧИЛИ КОСОВИЦУ
ЗЫ РЯНКА. (По телефону). 16 сен. 

тября завершили косовицу зерновых 
культур  колхозники сельхозартелей 
имени Жданова, «Октябрь», «Путь 
к  коммунизму».

Колхозники колхоза имени Жда
нова решили уборку всего урожая

закончить не позднее 20  сентября.
V

Колхозники сельхозартелей «Про
летарская крепость», «П уть Октяб
ря» П ы ш кино-Троицкого района за
вершают косовицу зерновых кул ь 
тур.

ли преодолеть и который сдерживал 
и сдерживает темпы уборки, 
это неукомплектованность механиза
торскими кадрами. Из-за этого мы 
не смогли организовать круглосу
точного использования техники  11 
резко сократить сроки косовицы. 
Этот урок учтем и постараемся не 
повторить его в будущем году.

Трудящиеся района стремятся 
быстрее завершить обмолот валков 
на площади 8 .0 0 0  гектаров. В ра
боту включено 50 подборщиков, се-8 
годня-завтра на обмолот валков ком
байнеры выведут еще 20  комбайнов 
С-6.

Хлеборобы и механизаторы рай
она решили не позднее 2 0 — 25 сен
тября закончить подборку и обмолот 
валков и к  этому же времени за
вершить вы возку проданного хлеба 
государству. Колхозники многих 
сельхозартелей, встав на предсъез
довскую трудовую вахту, вы сокими 
темпами ведут полевые работы. На
пример, в колхозе «Северное сия
ние» подобрано и • обмолочено 65 
процентов скошенного хлеба, в сель
хозартели «Сибиряк» —  63, имени 
Сталина —  56 процентов. Колхоз 
«Сибиряк» завтра выполнит план 
продажи' хлеба государству.

Труж еники  района. приложат все' 
силы, чтобы обеспечить быстрое за
вершение уборки урожая, достойно 
встретить 41-го годовщ ину Великого 
Октября и X X I съезд Коммунисти
ческой партии.

Тов. Заборских выполнил 
свое обязательство

Инициатор областного соревнова
ния механизаторов на уборке уро
жая Иван Харламииевич Заборских 
браА обязательство убрать раздельно 
1 .0 00  гектаров хлебов. Он сдержал 
свое слово. Его группой скошено 
7 2 0  гектаров хлебов, подобрано и 
обмолочено свыше 300 гектаров.

Колхоз «Октябрь», где работает 
тов. Заборских, закончил косовицу 
всех зерновых культур  на площади 
2 .2 3 0  гектаров.

В честь знаменательной даты
В помещении дежурного в паро

возном депо станции Томск-П  днем 
и ночью идет напряженная трудо
вая ж изнь. Сюда перед поездкой 
заходят ■ локомотивные бригады, 
здесь отчитываются машинисты 
после рейса. Много дел и у ,д е ж у р 
ного по депо Александра Василье
вича Усатова. Не успел он прове
рить потребность и наличие парово
зов на ближайшие 3 часа, . ка к  
зазвонил телефон.

—  Много грузов скопилось, —  
услышал дежурны й голос команди
ра единой смены станции тов. О ку- 
нева, —  нуж н о  срочно отправить 
дополнительный состав до Тайги.

Александр Васильевич быстро 
прикинул:

ли песку и смазки еще на одну 
поездку?

Выяснив, что нуж но для снабже
ния паровоза, дежурны й по депо 
организовал его ускоренную  эки пи 
ровку. Сверхплановый тяжеловес
ный маршрут ушел со станции 
Томск-П  своевременно.

Желая достойно встретить X X I 
съезд КПСС, томские паровозники 
дали слово к  съезду перевезти в 
тяжеловесных поездах 8 0 0  тысяч 
тонн грузов сверх нормы. Теперь 
они настойчиво борются за выпол
нение взяты х обязательств.

В первой половине сентября в 
большегрузных составах доставлено 
более 80 тысяч тонн сверхплановых 
грузов. Только 11 сентября локомо
тивные бригады провели 16 тяж е

ловесов, перевезли 9 .8 0 0  тонн гру
зов сверх задания. 1

Л учш их успехов в соревнования 
маш инистов-тяжеловесников добил
ся коллектив паровоза Л №  3 6 1 4 , 
руководимый старшим машинистом- 
коммунистом Василием Ивановичем 
Свейковским. Вместе со своим на
парником Георгием Ш ариковским  он 
за последнюю декаду доставил око
ло 7 тысяч тонн грузов сверх п л а - | 
на.

От кадровых паровозников не от
стает молодежь. Бригады комсо
мольско-молодежного локомотива, 
возглавляемые машинистами Арка
дием Старосотниковым, Степаном 
Молчановым и Ильей Глуш аковым, 
гакж е успешно водят тяжеловесные 
поезда.

Крупнейший канал Таласской 
долинЫ

ТАЛАС, 16 сентября. (ТАСС). На 
севере Киргизии началось . строи
тельство большого Таласского кана
ла. На семиде-сятикилометровой 
трассе его предстоит выполнить 
свыше шестисот тысяч кубометров 
земляных работ, возвести около ста 
инженерных ирригационных соору„ 
жений.

У ж е  весной б уд ущ е го  года к а н а л

позволит оросить дополнительно де
сять тысяч гектаров плодородных 
земель, на которых будут возделы
ваться высококачественные желтые 
табаки, виноград, фрукты, пшеница, 
ку кур уза . К  концу 1959  года с вво
дом в эксплуатацию  всего сооруже
ния устойчивое обводнение получат 
более сорока тысяч гектаров паст
бищ.

15 минут. Паровоз же серии 
Л ЛГ« 401 под управлением машини
ста тов. Сенкевича прибывает в 
4 часа 40 минут. Времени на под
готовку его к  очередному рейсу 
остается мало.

Дежурны й по депо принял сме
лое, но единственно правильное в 
данном случае решение. К а к  толь
ко паровоз серии Л №  401 ппибыл 
с поездом на станцию, тов. Усатов 
вызвал машиниста тов. Сенкевича.

—  Сколько угля на тендере оста
лось? Сколько воды в баке? Хватит

ПО СОВЕТСКОЙ СИБИРИ
едагнетию вы е руды 

на Алтае
БАРНАУЛ. Богатые запасы 

магнетитовой железной руды 
обнаружили алтайские геологи 
вблизи поселка Белорецкого 
Змеиногорского района. Сейчас 
здесь ведется подготовка к со
оружению рудника. ^Преодоле- , 
вая непроходимую тайгу, строи
тели возводят поселок, прокла
дывают дороги, завозят буро
вое оборудование, дизельные 
электростанции, строительные 
материалы. . Работает здесь пре- 
имущественно молодежь.

Замечательного успеха в эти 
дни добился геофизический от
ряд Каменской экспедиции, ко
торый возглавляет комсомолец 
В. Ваулин. На берегу Панкра
това ключа он обнаружил ку
ски магнетита. Руда находи
лась на поверхности почвы. 
Продолжая геофизические по- 
иски, отряд открыл здесь пер* 
спективный участок шириной в 
двести метров, около одного 
километра длиной.

— Это будет нашим скром- • 
ным подарком XXI съезду пар
тии, — заявили молодые гео
физики.

А втом атизация 
п о гр узки  угля

Загрузка1 и обмен ! шахтных 
вагонеток на погрузочном пунк
те с конвейера — весьма тру
доемкая операция. Сотрудники 
Кузнецкого научно-исследова
тельского угольного института 
создали оригинальную' электро- 
гидравлическую установку, ко
торая обеспечивает непрерыв
ность загрузки углем вагоне
ток, улучшает использование 
транспортных средств. При 
этом полностью автоматизи
руется, конвейерная линия от 
погрузочного пункта до лавы. 
На шахте «Абашевская-2» 
треста Куйбышевуголь (Кеме
ровская область) автоматизиро
ванный погрузочный пункт, 
оборудованный этой установ
кой, работает безотказно.

Газ из торф а
НОВОСИБИРСК. До сих 

пор считалось нерентабельным 
получать газ из торфа, кото
рый содержит до восьмидесяти 
процентов влаги. Сушка торфа 
стоила дорого. Для этого тре
бовалось громоздкое и сложное 
оборудование.

По-новому решили эту про
блему сотрудники лаборатории 
теплотехники Новосибирского 
электротехнического институ
та. В содружестве с энергети
ками ТЭЦ № 2 они создали 
недорогую полупромышлен
ную. установку для скоростной 
сушки торфа. После обработки 
в специальной установке он 
прекрасно горит, дает большое 
количество превосходного газа.

Телемеханизация
алтайской

энергосистем ы
УСТЬ-КАМЕНОГОРСК. Здесь 

началось строительство цент
рального диспетчерского пунк
та, с которого будет осущест
вляться управление всей ал
тайской энергосистемой, рас
кинувшейся на территории 
Восточно-Казахстанской обла- 
сти и южных районов Алтай
ского края. Телемеханика по
зволит перейти на дистанцион
ное управление всеми агрега
тами таких мощных станций, 
как Усть-Каменогорская и Бух- 
тарминская. На этих гидроуз
лах не будет постоянного де
журного персонала.

Иркутская область. Полным ходом идет строительство Ир
кутского алюминиевого завода. В этом году началось сооруже
ние первого электролизного цеха, шахтного и электрометаллур
гического корпусов и ртутно-преобразовательной подстанции.

На снимке: строительство первого электролизного цеха из 
сборного железобетона.

(Фотохроника ТАСС).

Горный ледники 
в Забайкалье

ЧИТА. Один из отрядов ра
ботающей здесь забайкальской 
экспедиции совета по изучению 
производительных сил Акаде
мии наук СССР совместно с 
сотрудниками института гео
графии академии обнаружил на 
севере Забайкалья неизвест
ный до сих пор науке район 
современного оледенения. С по
мощью аэрофотосъемок учтено 
несколько десятков ледников 
на хребте Кодар.

Хребет Кодар является са
мым высоким в системе стано
вого нагорья. Высота вершин 
его достигает двух с половиной 
тысяч метров. На Кодаре вы
падает больше снега, , чем в 
других забайкальских горах. 
Лето здесь короче и холоднее. 
Большая часть ледников рас
положена на северных склонах

хребта. Отрядом изучены и 
описаны в соответствии с про
граммой Международного гео
физического года семь ледни
ков. Самый большой из них — 
мощностью 20— 30 метров — 
достигает в длину до двух ки
лометров. Заметны следы от
ступления некоторых ледни
ков.

К онцерты  ко ре й ски х 
артистов на Алтае

В Барнаул прибыли артисты 
Корейской Народно-Демокра
тической Республики. Они да
ли первый концерт в клубе За
падного поселка. Барнаульцы 
тепло приветствовали талант
ливый коллектив.

Несколько концертов корей
ские артисты дадут для поко
рителей алтайской целины в 
колхозных и совхозных клубах, 
на полевых станах.

(ТАСС),

ш
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Р Е Ш Е Н И Я  X X  С Ъ Е З Д А  К П С С  П Р Е Т В О Р Я Ю Т С Я  В  Ж И З Н Ь

Р А С ТЕТ  И НДУСТРИАЛЬНО Е М ОГУЩ ЕСТВО СО ВЕТСКО Й СТРАНЫ
☆ ☆

Весть о созыве внеочередного X X I съезда Коммунистической пар. 
тии Советского Союза всколыхнула всю нашу страну. Ныне ссаждый 
советский человек живет одним стремлением — встретить съезд 
партии новыми трудовыми успехами. Во всех уголках нашей необъ. 
ятной Родины ярче и ярче разгорается социалистическое соревнова
ние в честь X X I съезда КПСС. Великая армия строителей ком
мунизма идет в новый трудовой поход.

Всего лишь два с половиной года отделяют нас от XX съезда пар. 
тии. А  как далеко шагнула вперед наша страна за этот короткий 
период, как много сделано могучими ру.ками трудолюбивого совет, 
ского народа, руководимого своим испытанным и закаленным аван
гардом — Коммунистической партией! Наша страна поднялась на 
новую ступень экономического могущества и способна сейчас при. 
ступить к выполнению еще более величественных задач, которые 
поставит X X I съезд партии.

Особенно быстрыми темпами развивается тяжелая промышлен. 
ность. Направляя развитие советского общества, Коммунистическая 
партия всегда исходила из ленинских указаний о необходимости 
преимущественного развития тяжелой индустрии как материально- 
технической базы социализма и коммунизма. Развитие тяжелой ин. 
дустрии является главной заботой Коммунистической партии, кров, 
ным делом всех трудящихся советской страны. На майском Пленуме 
ЦК КПСС товарищ Н. С. Хрущев говорил: «Крестьянин, например, 
в прошлом, в условиях царской России, сам голодал, но заботился 
о сохранении коня, потому что со смертью коня наступал развал 
крестьянского хозяйства.

Советские люди хорошо понимали и понимают, что нашим конем 
является социалистическая индустрия, при помощи которой мы до
бились исторических побед и будем брать новые, еще более высокие 
вершины в будущем».

Материалы, помещаемые на этой странице, рассказывают об 
успехах социалистической индустрии, о том, как выполняют совет, 
ские люди решения XX  съезда КПСС о развитии промышленности.

☆ ☆

ПОБЕЖДАЕТ
С О Ц И А Л И З М

XX съезд Коммунистиче
ской партии поставил задачу— 
в исторически кратчайший 
срок догнать и перегнать наи
более развитые капиталистиче
ские страны по производству 
продукции на душу населения. 
Советский народ с успехом ре
шает эту задачу. С каждым го
дом все больше и больше со
кращается разрыв в уровне 
производства между СССР и 
наиболее развитой капитали
стической страной — США.

В 1956 году в СССР про
мышленное производство воз
росло почти на 11 процентов, в 
1957 году -у— на 10 процентов, 
за 7 месяцев этого года — 
более чем на 10 процентов по 
сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года. А  в 
Соединенных Штатах Америки 
в 1956 году объем производ
ства увеличился всего лишь на 
3 процента, в 1957 году остал
ся на уровне 1956 года, а за 
семь месяцев этого года, по 
официальным данным, упал на 
10,2 процента. За первое полу
годие 1958 года по сравнению 
с первым полугодием 1957 го
да добыча нефти в СССР уве
личилась на 17 процентов, а в 
СШ А снизилась на 14 процен
тов, добыча угля в СССР уве
личилась на 8 процентов, в 
СШ А упала на 22 процен
та, выплавка стали в СССР 
возросла на 8 процентов, а в 
СШ А сократилась на 36,5 про
цента.

Темпы роста индустрии — 
это барометр состояния эконо
мики страны. В СССР эконо
мика неуклонно идет вперед, 
она не знает спадов и кризи
сов, наш экономический баро
метр постоянно показывает 
«ясно». В СШ А периоды не
значительного роста экономики 
чередуются с периодами спа
дов, экономических кризисов, 
там экономический барометр 
чаще всего показывает пере
менную, а нередко и ненастную 
погоду. В послевоенные годы в 
СШ А производство сокраща
лось в 1949 и 1954 годах. 
Ныне экономика С Ш А снова 
вступила в период упадка.

В 1957 году по сравнению с 
1913 годом валовая продукция 
всей промышленности в СССР 
увеличилась в 33 раза, в США 
— в 4,1 раза, в Англии — в 
1,8 раза, во Франции — в 
2 раза. Для того, чтобы уве
личить объем промышленного 
производства примерно в 30 
раз, Соединенным Штатам 
Америки, Германии и Англии 
Потребовалось от 80 до 150

лет. Нашей стране для этого 
потребовалось, если исклю
чить годы, когда советский на
род отражал нашествия импе
риалистов и восстанавливал 
разрушенное войнами хозяйст
во, менее четверти века.

Советский Союз неуклонно 
догоняет СШ А по уровню 
производства на душу населе
ния. В 1929 году в нашей 
стране на душу населения про
изводилось меньше, чем в 
США: угля — в 18,2 раза, 
нефти — в 12,7 раза, чугуна— 
в 13,6 раза, стали — в 15,2 
раза, цемента — в 17,3 раза, 
электроэнергии — в 24 раза. 
Ныне этот разрыв значительно 
сократился. В 1957 году в 
СШ А на душу населения про
изводилось больше, чем в 
СССР: угля — в 1,4 раза,
чугуна, — в 2,3 раза, стали — 
в 2,4 раза, цемента — в 2,1 
раза, нефти — в 4,3 раза, 
электроэнергии — в 4,3 раза.

Преимущества социалисти
ческой системы хозяйства, 
обеспечивающие планомерное 
и быстрое развитие нашей эко
номики, наше превосходство в 
темпах являются верной гаран
тией того, что в недалеком бу
дущем СССР превзойдет СШ А 
по уровню производства на ду
шу населения.

В 1922 году великий Ленин 
говорил: «В фантастическую 
быстроту каких бы то ни было 
перемен у нас никто не пове
рит, но зато в быстроту дейст
вительную..., если движение 
руководится действительно 
революционной партией, в та
кую быстроту мы верим и та
кой быстроты мы во что бы то 
ни стало добьемся». Пророче
ские слова Владимира Ильича 
сбылись. Экономика нашей 
страны развивается такими 
темпами, которые недоступны 
ни одной капиталистической 
стране.

Великие успехи, достигнутые 
советским народом в развитии 
экономики, теперь вынуждены 
признавать даже многие бур
жуазные деятели. Министр 
обороны СШ А Макэлрой в од
ном из своих выступлений на
звал экономический и культур
ный рост СССР подлинно фе
номенальным и потрясающим. 
Руководитель работ по соз
данию баллистических ракет 
Браун, сравнивая развитие тех
ники и промышленности в 
СССР и в США, заявил: 
«Становится до ужаса ясно, 
что темпы их прогресса намно
го превосходят наши».

У НАС РАСТЕТ ЧИСЛО РАБОЧИХ, 
У НИХ— ЧИСЛО БЕЗРАБОТНЫХ

Число рабочих и служащ их в на

родном хозяйстве СССР в 19 57  году 
увеличилось по сравнению е 1955  
годом на 4,7 миллиона и составило 
53 ,1  миллиона человек. В СШ А за

это время примерно на 3 ,5  миллио
на человек выросло число безработ
ных. В 19 55  году там было 2 .6 5 4  
тысячи полностью безработных, в 
этом году —• более шести миллио
нов.

<з ------=

Недавно вступила в строй первая очередь новой советской атом
ной электростанции электрической мощностью 100 тысяч киловатт. 
Полная электрическая мощность этой станции будет доведена до 
600 тысяч киловатт.

На снимке: здание, в котором размещен реактор электростанции 
мощностью 100 тысяч киловатт.

(Фотохроника ТАСС).

Производство
промышленной

важнейших
продукции

видов 
в СССР

1955 год 1957 год

Ч угун  (млн. тонн) 33 ,3  37 ,0
Сталь (млн. тонн) 45 ,3  |  51 ,0
Железная руда (млн. тонн) 71 ,9  84 ,2
Уголь (млн. тонн) 391 463
Нефть (млн. тонн) 7 0 ,8  98 ,3
Газ (млрд, кубометров) 10 ,35  2 0 ,2
Электроэнергия (миллиардов кв тч ) 170 20 9 ,5
Цемент (млн. тонн) 2 2 ,5  28 ,9
Станки металлорежущие (ты с. ш т у к )  11 7 ,8  130
Кузнечно-прессовые машины 

(ты с. ш тук)
Автомобили (ты с. ш ту к )
Тракторы (тыс. ш тук)
Тепловозы магистральные (ш тук).
Электровозы магистральные (ш ту к)
Экскаваторы (ш ту к)

I полугодие 
1958 I ода I

19 ,3  
27 
43 ,2  

24 5  
54 
13,1 

114 
15 ,9  
69

15,9 24 12,
44 5 ,3 49 5 ,5 255
163 2 0 4 109
134 400 320
194 270 176

52 42 95 00 5100

Темир-Тау. Строительство доменного комплекса на «Казахстан
ской Магнитке». (Фотохроника ТАСС).
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АБСОЛЮ ТНЫЙ ПРИРОСТ ПРОИЗВОДСТВА 
(З А  1956— 1957 ГОДЫ)

СССР США
Ч у гу н  (млн. тонн)
Сталь (млн. тонн)
Уголь (млн. тонн)
Железная руда (млн. тонн)
Цемент (млн. тонн)
Нефть (млн. тонн)
Электроэнергия (млрд, кв тч )
Газ природный (млрд, м3)
Из таблицы  видно, что за годы, 

прошедшие после XX съезда КПСС, 
социалистическая индустрия нашей 
с тр а н ы . опережала промышленность 
СШ А не только по темпам развития, 
но и  по абсолютному приросту про
изводства чугун а , стали, у гля , ж е .

3 ,7 1 ,5
5,7 — 3,7
72 18

12 ,3 1,7
6,4 - 0 , 1

27 ,5 21
39 ,5 91

10 37
руды, цемента, нефти. По

выработке электроэнергии и природ, 
ного газа СССР обогнал США в тем
пах роста, но пока еще отстает в 
ежегодном абсолютном приросте этой 
продукции.

Достаточно вдуматься в скупые 
цифры этой таблицы, и они расска
ж у т  о великом трудовом подвиге со
ветского народа. Всего лиш ь за два 
года производство чугун а  в СССР 
увеличилось на 3 ,7  миллиона тонн. 
А ведь 30 лет назад, в 1 9 2 8  году, 
наша страна за год производила 3,3 
миллиона тонн чугуна . В 19 58  году 
за 6 месяцев в СССР выплавлено 
чугуна  больше, чем за весь 19 50  
год.

Производство стали за 2 гада 
увеличилось на 5 ,7  миллиона тонн. 
Один этот прирост равен почти все
му годовому производству стали в 
таких  капиталистических странах, 
к а к  Канада и Ш веция, вместе взя . 
ты х. Вы плавка стали только за 
шесть месяцев этого года в СССР 
примерно в два раза превышает го
довое производство стали во Фран
ции.

На 72  миллиона тонн увеличи
лась за 1 9 5 6 — 19 57  гг . добыча у г 
ля. Это превышает годовую добычу 
угля во Ф ранции и Канаде, вместе 
взяты х. Выработка электроэнергии 
за два года увеличилась на 39 ,5  
миллиарда киловаттчасов, что в 20 
раз превышает годовую выработку 
электроэнергии в царской России. 
Одна Волжская гидроэлектростанция 
имени В. И. Ленина ныне дает элек
троэнергии в 5 раз больше, чем вы 
рабатывали все электростанции 
страны в 19 13  году. В 1 9 5 8  году

будут введены в строй электриче
ские станции мощностью 5 ,5  млн. 
киловатт. Это в три с лишним раза 
больше, чем намечалось ввести в 
строй электрических мощностей пла. 
ном Г0ЭЛР0 за 1 0 — 15 лет.

Прирост промышленной продукции 
за один 1957  год в три раза превы
сил все годовое промышленное про
изводство дореволюционной России.

Только за первое полугодие 1 9 5 8  
года у  нас было произведено: угля 
—  больше, чем за весь 1 9 4 9  год; 
стали столько же, а чугун а  больше, 
чем за весь 1 9 5 0  год; электроэнер
гии больше, чем за весь 1951  год; 
тракторов —  почти столько же, 
сколько за весь 19 53  год; электро
возов —  значительно больше, чем 
за весь 1 9 5 4  год; нефти —  больше, 
чем за весь 19 53  год; природного 
газа —  больше, чем за весь 19 56  
год.

Итоги работы промышленности в
1957  году и в первом полугодии
1 9 5 8  года убедительно подтвержда
ют, что перестройка управления 
промышленностью и строительством, 
в соответствии с решениями фев
ральского Пленума Ц К  КПСС, пол
ностью себя оправдала. Промышлен. 
ность стала работать лучш е, приве
дены в действие новые крупны е ре
зервы производства. Планы 1957  
года и первого полугодия 19 58  пе
ревыполнены.

С Т Р А Н А .  С  Т Р О Н  Т
Небывалый размах приобрело 

строительство в СССР. Вся стра
на покры та лесами новостроек. 
За два года —  1 9 5 6  и 1957- -т- 
построено более 1 .6 0 0  новых 
кр у п н ы х  государственных пред
приятий  —  заводов, фабрик, руд
ников, угольны х ш ахт, электро
станций, нефтепроводов, газо
проводов. Это значит, что в на
шей стране каж д ы й  день вступа
ли в строй 2 — 3 новых кр уп н ы х  
промыш ленных предприятия. За 
два года объем капитальны х 
вложений составил около 400  
миллиардов рублей. Это превыш а
ет капитальны е вложения за все 
три  предвоенные пятилетки , вме
сте взятые.

Огромных успехов добились 
советские гидростроители. После 
X X  съезда КПСС пущ ены  на пол
ную  мощность самая крупн ая  в 
мире В олжская гидроэлектростан
ц и я  имени В. И. Ленина мощно
стью 2 миллиона 300  тысяч к и 
ловатт, Камская. Горьковская, 
Каховская, К ай ра к-К ум ская  и 
другие крупны е гидроэлектро
станции. Вступили в строй дей
ствую щ их ги га н ты  энергетики в 
Сибири —  И р кутская  и  Новоси
бирская ГЭС. Строители И р кут 
ской электростанции скоро уста
новят последний, 8 -й  агрегат. 
Строятся Братская, Сталинград
ская, Крем енчугская и другие 
гидроэлектростанции. Первые 
агрегаты  Сталинградской ГЭС 
скоро дадут промыш ленный ток. 
Строители готовятся к  перекры 
тию  русла Волги.

Каж ды й год в разных концах 
страны вступаю т в строй мощ
ные тепловые станции. Введены 
в действие Верхне-Тагильская, 
Ворошилоявградская, Ангренская, 
Приднепровская тепловые стан
ции  и ряд других. Строятся На- 
заровская и Том ь-Усинская те
пловые станции в Сибири, Тро
ицкая  на Урале, Змиевская под 
Харьковом, Прибалтийская в 
Эстонии. Первый агрегат Томь- 
Усинокой ГРЭС •• скоро даст 
ток , а крупнейш ая Прибалтий
ская станция намнет давать ток 
в будущем году.

Быстро расширяется железо

рудная базд металлургии,, стро
ятся новые и расширяются ста
рые металлургические предприя
тия.

В 19 57  году введено мощ
ностей по ч у гу н у  в 3 ,5  раза, по 
стали —  в  2 раза, по желез
ной руде —  в 1 ,5  раза больше, 
чем в 19 53  году. В 19 58  году в 
стране будет построено'7  домен
ны х печей. За счет их вво
да производство чугун а  увели
чится более чем на 4 ,5  миллиона 
тонн. Один этот прирост больше, 
чем все годовое производство ч у 
гуна  в царской России в 19 13  
году. Часть из этих доменных 
печей уж е  вступила в строй. 
Недавно на 25  дней раньше сро
ка задута крупнейш ая в  СССР 
Криворожская домна № 4. Она 
сооружена за 2 0 7  дней. В СШ А 
печи меньшего размера строятся 
около двух лет. В конце августа 
задута вторая комсомольская 
домна на Орско-Халиловском ком
бинате. На днях вступила в  строй 
доменная печь «Е накиевская- 
комсомольская» №  4.

XX съезд КПСС поставил за
дачу: в течение ближайших 
1 0 — 15 лет создать в восточных 
районах третью мощную метал
лургическую  базу страны с про
изводством 1 5 — 2 0  миллионов 
тонн чугун а  в год. Эта задача 
успешно претворяется в  ж изнь. 
Новые предприятия черной ме
таллургии на Востоке уже стро
ятся. В Казахстане сооружается 
ги гант черной металлургии —  
Карагандинский металлургиче
ский  завод. Он будет производить 
чугун а  в год столько, сколько 
производят его сейчас Италия и 
Индия, вместе взятые, а стали и 
проката —  столько, сколько 
производилось в  царской России 
в 19 13  году. Начато сооружение 
в Сталинске Западно-Сибирского 
металлургического завода.

Быстро развивается в стране 
топливная промышленность. В 
1957  году добыча угля увеличи
лась по сравнению с 19 55  годом 
на 18 процентов, нефти —  на 39 
процентов. Производство газа за 
эти годы почти удвоилось, а в 
нынешнем году возрастет еще в

полтора раза. В 19 57  году и  за 
шесть месяцев этого года в 
стране вступило в строй 115 
кр уп н ы х  угольны х ш ахт и разре- 

- зов, ты сячи километров но
вы х нефтепроводов и газопрово. 
дов. Все дальше на Восток уходит 
нитка  нефтепровода, по которой 
идет в Сибирь баш кирская 
нефть, проложен газопровод 
Ставрополь —  Москва, сданы в 
эксплуатацию  нефтепровод Аль
метьевск —  Горький и  газопро
вод Ш сбелинка —  Днепропет
ровск.

Наиболее дешевым видом топ
лива является газ. Ц К  КПСС и 
Совет Министров СССР приняли 
постановление о дальнейшем раз
витии газовой промышленности. 
Постановлением предусмотрено в 
течение ближайш их семи лет со
орудить около сорока магистраль
н ы х газопроводов общей протя
женностью 26 ты сяч километров.

М айский Пленум Ц К  КПСС на
метил ш ирокую  программу уско 
ренного развития химической 
промышленности. За 1 9 5 8 — 19 65  
годы в стране должны быть по
строены и реконструированы 257  
предприятий химической про
мышленности и смежных с ней 
отраслей. В текущ ем году план 
капитального строительства по 
предприятиям химической про
мышленности возрос по сравне
нию с выполненным в прошлом 
году объемом на 68 процентов. 
Во многих районах страны раз
вернулось строительство новых 
предприятий химической промыш
ленности.

Нет такого места на карте на
шей страны, где бы не строи
лись новые предприятия, ш колы, 
вузы , культурно-просветительные 
и медицинские учреждения, ж и 
лые дома. Особенно широко раз
вернулось после XX съезда КПСС' 
строительство в восточных райо
нах. По призы ву партии осваи
вать неисчерпаемые природные 
богатства этого края приехали 
сотни тысяч комсомольцев. На 
наш их глазах преображается Си
бирь —  этот великан, которому 
предстоит сыграть огромную роль 
в экономическом развитии нашей

страны. Быстро растут молодые 
сибирские города; Ангарск, Ш еле. 
хов, Междуреченск, Черного рек, 
Норильск, М ирны й и многие дру
гие.

Вместе со всей Сибирью меняет 
свое лицо и наша область. Госу
дарственные капиталовложения в 
развитие хозяйства области в 
1 9 5 7  году увеличились по срав
нению с 1 9 5 0  годом в 2 ,6  раза, 
а по сравнению с 1 9 5 5  годом —  
в 1 ,7  раза- За последние годы в 
области создано несколько новых 
леспромхозов, в том числе Ар- 
гат-Ю льский. У тки н е ки й , Бело
ярский , вступили в строй новые 
цехи —  на заводе «Томкабель», 
на Томском электроламповом за
воде, новый производственный 
корпус завода «Сибэлектромо. 
тор», новая электростанция в 
г. Асино и другие предприятия.

За счет роста производительно
сти труда и ввода новых мощно
стей валовая продукция пред
приятий Томского совнархоза в 
первом полугодии 1 9 5 8  года воз
росла по сравнению с соответст
вующ им периодом прошлого года 
на 17 процентов, в том числе 
продукция машиностроения и ме
таллообработки —  на 27  про
центов, промышленности строи
тельных материалов —  на 55 
процентов, лесной и деревообра
батывающей промышленности —  
на 12 процентов.

В 1 9 5 7  году валовая продук
ция  промышленности области воз
росла по сравнению с 1 9 5 0  годом 
в 2 ,2  раза, по сравнению с 19 40  
годом —  почти в 7 раз, а по 
сравнению с уровнем 19 13  года 
—  в 104  раза.

В настоящее время в Томске 
строятся новый манометровый за
вод, завод кранового электрообо
рудования и низковольтной аппа
ратуры, Томский домостроитель
ны й комбинат. В гор.

Асино строятся второй 

лесоперевалочный ком 

бинат и домостроитель' 

ны й комбинат.

☆.

По пути 
технического 

прогресса
Годы, прошедшие после XX  

съезда КПСС, были годами неви
данного технического прогресса. 
Весь мир был изумлен достиже
ниями советской науки и техники 
и вынужден был признать, что в 
ряде областей советская наука и 
техника занимают первое место. В 
эти годы в СССР были созданы 
лучшие в мире реактивные пас
сажирские самолеты, межконти
нентальная баллистическая ра
кета, самый мощный в ми
ре ускоритель частиц атома — 
синхрофазотрон, спущен на воду 
первый в мире атомный ледокол 
«Ленин», который ныне достраи
вается на плаву. Это были годы 
запуска первых в мире советских 
искусственных спутников Земли, 
положивших начало эре космиче
ских полетов. Недавно весь мир 
услышал о новой победе совет
ских ученых и инженеров: в
Советском Союзе вступила в 
строй первая очередь новой атом
ной электростанции электриче
ской мощностью 100 тысяч кило
ватт. Полная электрическая мощ
ность этой станции будет доведе
на до 600 тысяч киловатт.

В 1956 н 1957 годах в нашей 
стране разработано и изготовле
но более трех тысяч новых важ
нейших типов машин, механизмов, 
аппаратов и другого оборудова
ния. Промышленными предприя
тиями освоено серийное производ
ство более 600 новых видов ма
шин, оборудования, приборов, ма
териалов. Широко внедряются ав
томатика и телемеханика. Сейчас 
наше машиностроение полностью 
удовлетворяет потребности народ
ного хозяйства в любых приборах 
и машинах. На отечественных за
водах производятся крупнейшие в 
мире гидравлические турбины 
мощностью до 126 тысяч кило 
ватт, выпускаются паровые тур 
бины мощностью 100 и 150 тыс 
киловатт, прошла испытание тур 
бина мощностью 200 тыс. кило 
ватт. Отечественная промышлен
ность выпускает оборудование от 
гигантских прокатных станов до 
точнейших приборов. На Ново- 
Краматорском заводе изготовляет
ся прокатный стан, который бу
дет давать столько проката в год, 
сколько производилось во всей 
царской России в 1913 году.

В течение 1956 и 1957 годов 
значительно выросли ряды рацио
нализаторов и изобретателей. За 
два года поступило более четырех 
миллионов рационализаторских 
предложений. В народное хозяй
ство внедрено свыше 2.700 тысяч 
изобретений, технических усовер
шенствований и рационализатор
ских предложений. Экономия от 
внедренных предложений рациона
лизаторов только в прошлом году 
составила около 7 миллиардов 
рублей.

И С П О Л Н Н С  I C H M H  ш  А Г А М И
РОСТ ПРОИЗВОДСТВА В СССР ЗА 19 28  —  1 9 5 7  ГОДЫ.

1 9 2 8 * 1957*

За 15 лет
Исходя из уровней произ

водства в СССР и СШ А и 
темпов роста промышленности, 
советские экономисты подсчи
тали, что наша страна достиг
нет нынешнего объема про
мышленного производства Сое
диненных Штатов Америки в 
течение 7— 8 лет. Еще два — 
три года потребуется, чтобы 
преодолеть то расстояние, ко
торое американская экономика 
пройдет за эти годы. Населе
ние СССР к тому времени бу
дет примерно на 20 процентов 
больше, чем в США. Значит, 
еще несколько лет будет необ
ходимо для того, чтобы до
гнать и превзойди США по 
уровню производства на душу 
населения.

Расчеты показывают, что и 
по производительности труда 
Советский Союз через 14— 15 
лет догонит Соединенные Шта
ты Америки. По сравнению с 
1913 годом производительность 
труда в промышленности на
шей страны возросла примерно 
в 9,5 раза при сокращений 
продолжительности рабочего 
дня, в СШ А — примерно в 
2,3 раза, в Англии — в 1,4 
раза, во Франции — несколько 
более, чем в два раза. Уже в 
настоящее время производи
тельность труда в нашей стра
не выше, чем в Англии и 

_• Франции.

С р е д н е г о д о в ы е  т е ж п ы
РОСТА ПРОМЫШЛЕННОГО ПРОИЗВОДСТВА

с с с р ц  с и с л
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Нота Советского 
правительства 

правительству США
15 сентября заместитель М ини

стра иностранных дел СССР 
В. В. Кузнецов вручил Временному 
Поверенному в делах США в СССР 
Р. Дэвису ответную ноту Совет
ского правительства на ноту прави
тельства США от 31 июля, касаю
щ ую ся проблемы предотвращения 
внезапного нападения.

К а к  указывается в ноте, Совет
ское правительство отмечает поло
жительное отношение правитель
ства США к  предложению, изложен
ному в послании Председателя Со- 
вета Министров СССР Н. С. Хруще
ва президенту США Д. Эйзенхауэру 
от 2 июля относительно того, что
бы в ближайшее время соответству
ющие представители, назначенные 
правительством СССР, США, а та к 
же, возможно, правительствами не
которых других государств, встре
тились для совместного изучения 
практических аспектов проблемы 
предотвращения внезапного нападе
ния и разработали свои рекоменда
ции.

Советское правительство? гово
рится в ноте, предлагает, чтобы 
совещание экспертов началось в 
Женеве 10 ноября, имея в виду, 
что его работа могла бы быть за
кончена в возможно короткий срок, 
например, в течение 4 — 5 недель. 
Советское правительство предлагает 
такж е, чтобы в совещании экспер
тов приняли участие представители 
от США, Великобритании, Франции, 
Бельгии, СССР, Польши, Чехосло
вакии, Румынии,

В советской ноте вновь подчер
кивается, что договоренность о ме
рах предотвращения внезапного на
падения вполне возможна при усло
вии справедливого учета взаимных 
интересов и  отказа от таких дей
ствий, которые ведут к  обострению 
международной обстановки и увели
чению опасности войны.

(ТАСС),

С В О Д К А

о надоях молока 
по районам области 
за 15 дней сентября 

1958 г.

е с т и  с ц е л и н ы  *

1 Молчановский 111 35
2 Шегарский 100 31
3 Туганский 100 30
4 Парбигский 100 21
5 Кожевниковский 98 31
6 Зырянский 96 29,5
7 Бакчарский 95 28
8 Асиновский 95 26
9 Пышкино-Троицкий 94 29

10 Чаинский 92 27
11 Александровский 90 30
12 Томский 86 24
13 Каргасокский 85 24
14 Кривошеинский 85 23
15 Колпашевский 81 19
16 Васюганский 78 24,5
17 Тегульдетский 75 15,5
18 Парабельский 67 22
19 Верхне-Кетский 67 20
20 Пудинский 63 12

Томский совхоз 107 26,5

Благородный поступок 
школьницы

В отдел милиции Томского рай
исполкома пришла ученица 10-го 
класса средней ш колы  №  4 г . Том- 

,е К а Е л е « а  Берингова. Она принесла 
кошелек с деньгами, который нашла 
на одной из улиц  города. Деньги 
внесены в банк до обнаружения их 
владельца.

Отдел милиции объявил ученице 
Е. Беринговой благодарность.

Этот снимок сделан в сов
хозе «Передовой». Вы видите 
третьекурсниц Томского госу
дарственного университета Ва
лю Калиткину и Лилю Макар- 
кину с комбайнером Иваном 
Ивановичем Клепацним. Иван 
Иванович Клепацкий дает еже- 

• дневно по две с половиной 
три нормы. Валя Калиткина 
работает с ним на копнителе, 
Она помогает комбайнеру уха
живать за агрегатом, учит
ся водить трактор и автомо
биль. Рано приходится вста
вать и поздно ложиться, зато 
агрегат намолотил уже около 
четырех тысяч центнеров це
линного зерна.

Не жалуется комбайнер-ком
сомолец Алексей Польских на 
Лилю Макаркину. Их агрегат 
держит в бригаде второе место 
после Клепацкого.

Фото А. Розанова.

Я

СТАРАТЕЛИ „МЯТНОГО ЗОЛОТА

3 А  ОКОЛИЦЕЙ села Лу« 
кашкин Яр, на опушке 

леса расположена одна из пе
редовых в Александровском 
районе звероферма колхоза 
«Путь к коммунизму». Ферма 
существует несколько лет. Из 
года в год колхоз получает от 
нее большие прибыли. В про
шлом году за сданные государ
ству шкурки и проданных на 
племя лисиц колхозники полу
чили 228 тысяч рублей. Чи^ 
стый доход на трудодень, вы
работанный на лисоферме, со* 
ставил 56 рублей.

В том, что лисоферма кол
хоза «Путь к коммунизму» ста
ла высокодоходной, большая 
заслуга старшего зверовода 
колхоза Якова Андреевича 
Шваба. В течение 5 лет он 
бессменно руководит фермой. 
Когда правление назначило 
тон. Шваба звероводом, поло
жение на ферме было трудное: 
лисицы часто болели и почти 
не давали приплода, за год бы
ло сдано всего 35 шкурок.

А  теперь на ферме 295 ли
сиц. В этом году поголовье 
значительно возросло. Благо
даря хорошему уходу и пра
вильному кормлению от 65 са
мок получено и выращено 206 
щенят. Все лисята здоровы, и 
звероводы предполагают, что в 
конце года за сданные меха 
колхоз получит более 300 ты
сяч рублей дохода.

На лисоферме трудятся трое. 
Они и подвозят корма, и уха
живают за животными. Рано 
начинается рабочий день ста
рателей мягкого золота зве
роводов Солнце только что по. 
казалось над синей таежной 
далью, а Яков Андреевич 
Шваб уже спешит на зверо
ферму.

Лисицы помещаются в же
лезных клетках с приподнятым 
от земли сетчатым полом. По
этому мех у них всегда сухой 
и чистый. В каждой клетке 
имеется дощечка, на которой 
звери отдыхают. i

Во многих колхозах дверцы 
и крыши клеток делают тоже 
сетчатыми, но Яков Андреевич 
убедился, что лучше держать 
зверков в клетках, у которых 
крыши и дверцы деревянные. 
Иначе лисицам, особенно ли
сятам, негде укрыться от дож
дя и зноя, а они плохо пере
носят жару.

Лисицы очень прихотливы. 
Кормление и уход за ними тре

буют знаний и большого опыта. 
На ферме составлен распоря
док дня и рацион кормления, 
установлено дежурство зверо
водов.

...Подходит время кормления, 
и лисицы беспокойно мечутся 
в клетках. Дежурный по ферме 
Семен Михайлович Прокопенко 
еще с вечера приготовил овся
ную кашу — зверей нельзя 
кормить горячим. Саша Мауль 
разрубает на куски рыбу. На 
завтрак у лисиц будет витами
низированная дрожжами овся
ная каша и свежая рыба.

— Сейчас у лисиц сезон от. 
дыха. Они меняют и отращи
вают мех, — рассказывает 
Яков Андреевич. •— Чтобы мех 
был качественнее, нужно скар
мливать зверям больше мяса. 
Но так как его летом недоста
точно, то мы часто даем ли
сицам свежую рыбу, она может 
на 60 процентов заменить мя
со.

Лисицам также необходима 
растительная пища: зелень,
овощи, ягоды. Зимой, и осо
бенно весной, важно, чтобы 
они получали витаминные кор
ма. Поэтому звероводы заго
тавливают ягоды, скармливают 
лисицам дрожжи, рыбий жир, 
ливер, яйца.

Много нужно труда и терпе
ния, чтобы получить приплод 
и сохранить весь молодняк. 
Яков Андреевич начинает го
товить лисиц к гону с самого 
начала зимы, старается давать 
им разнообразные, необходи
мые для организма корма.

Когда подходит время полу
чения щенят, лисицам устраи
вают теплые гнезда. Иногда у 
самки не хватает молока, и 
тогда лисят подсаживают к 
другой матери, подкармливают 
коровьим молоком.

Звероводы колхоза «Путь к 
коммунизму» борются за то, 
чтобы дать стране больше цен
ного лисьего меха. Большую по
мощь в этом им должно ока
зать правление. Но оно, к  со
жалению, не всегда вниматель. 
но относится к запросам зверо
водов, допускает перебои в 
обеспечении фермы мясными и 
молочными кормами.

Колхозные звероводы осваи
вают новую в нашей области 
отрасль хозяйства и им не
обходима постоянная помощь и 
поддержка.

А. КАРАТАЕВ.

Советский Союз предлагает обсудить вопрос 
о немедленном прекращении испытаний 

атомного и водородного оружии
Письмо главы делегации СССР на XIII сессии Генеральной Ассамблеи 

А. А. Громыко генеральному секретарю ООН Д. Хаммаршельду

По следам 
неопубликованных писем,

Автор ждет 
ответа... 100 дней

«Село Нарым — историче
ское место, и хотелось, чтобы оно 
было озелененным»,—писал в ре. 
дакцию пенсионер тов. Замятин. 
Он ставил вопрос о сохранении 
сквера, о необходимости н дальше 
благоустраивать и озеленять село.

Казалось, что предложение тов. 
Замятина должно было найти жи
вой отклик в Парабельском рай
исполкоме, куда было послано 
письмо для принятия мер.

Почти одновременно с этим 
письмом райисполкому была пос
лана жалоба военнослужащего 
тов. Г олое.хо о нечутком отноше
нии правления колхоза имени 
Куйбышева к  его родителям.

Авторы писем ждали от рай
исполкома чуткого отношения к 
своим письмам и своевременного 
ответа на них. Работникам рай
исполкома необходимо было вни
мательно и добросовестно подойти 
к делу, разобраться на месте. Но 
они по сути дела отмахнулись от 
писем трудящихся, отнеслись к 
ним формально, без души и ответ
ственности.

Как показала проверка, эти 
письма в райисполкоме получили 
в июне. Заместитель председателя 
райисполкома т. Макаров, как го
ворят, «положил их под сукно». 
Председатель райисполкома
т. Журавлев тоже «не нашел» 
времени для того, чтобы прове
рить, выполнил ли т. Макаров его 
указание по разбору жалоб.

Только 2 сентября, то есть че
рез 70 дней, работники райиспол
кома удосужились дать ответ на 
письмо военнослужащего т. Голов
ко, а на письмо т. Замятина о 
благоустройстве села Нарым не 
ответили до сих пор, хотя прошло 
уже более 100 дней.

Эти факты свидетельствуют о 
том, что работники Парабельского 
райисполкома не любят работать 
с письмами трудящихся, забывают 
о том, что за ними стоят живые 
люди.

Собираются ли в Парабельском 
райисполкоме улучшить работу с 
письмами и заявлениями трудя, 
щихся и давать на них ответы в 
установленные сроки? Что по 
этому поводу могут сообщить нам 
Парабельский райком КПСС и 
районный прокурор, которые 
должны контролировать работу с 
письмами трудящихся в организа
циях района?

Не отвечают своевременно на 
письма трудящихся Каргасокский 
райисполком, Кривошеинский 
райпотребсоюз.

Необходимо привлечь к  ответст. 
венности «молчальников», кото
рые пренебрежительно относятся 
к  письмам и не желают работать 
с ними.

НЬЮ-ЙОРК, 15 сентября. 
(ТАСС). Сегодня глава делегации 
СССР на X III сессии Генеральной 
Ассамблеи А. А. Громыко напра
вил письмо генеральному секрета
рю ООН Д. Хаммаршельду. В 
письме говорится:

«Делегация. СССР по поруче
нию правительства Союза Совет, 
ских Социалистических Республик 
йредставляет для включения в по. 
вестку дня X III сессии Генераль
ной Ассамблеи в качестве важно
го и срочного вопроса следующий 
пункт «О прекращении испытаний 
атомного и водородного оружия».

В объяснительной записке по 
данному вопросу говорится: ,

«Советская делегация по пору
чению правительства Союза Со
ветских Социалистических Респуб
лик предлагает, чтобы Генераль
ная Ассамблея рассмотрела в ка
честве важного и срочного вопро
са пункт -— «О прекращении ис
пытаний атомного и водородного 
оружия».

Необходимость срочного реше
ния этого вопроса диктуется сле
дующим: I

Во-первых, продолжение испы
таний атомных и водородных бомб 
подстегивает гонку атомных во
оружений, служит делу создания 
еще более разрушительных видов 
ядерного оружия, что увеличивает 
опасность возникновения атомной 
войны.

Во-вторых,! каждый новый 
ядерный взрыв ведет к образова
нию большого количества радио
активных продуктов, заражающих 
атмосферу, почву и воды морей и 
океанов.. Если не будет положен 
конец испытаниям атомного и во
дородного оружия, то опасность 
атомной радиации, которая уже 
сегодня угрожает жизни и здо
ровью многих миллионов людей, 
станет еще более серьезной зав
тра. Как известно, на эту опас
ность обратил недавно внимание 
научный комитет ООН по атомной 
радиации. Члены этого комитета 
— виднейшие ученые, назначен

ные правительствами 15 стран, 
пришли к заключению, что про
должение ядерных испытаний 
«влечет за собой новые и в зна
чительной степени неизведанные 
опасности для нынешнего и буду
щих поколений». Генеральная 
Ассамблея обязана со всей серь
езностью отнестись к этому преду
преждению ученых.

В третьих, сейчас, когда сове
щание экспертов в Женеве при
шло к единодушному мнению от
носительно возможности создания 
эффективной системы контроля за 
соблюдением соглашения о повсе
местном прекращении ядерных 
испытаний, не могут быть терпи
мы дальнейшие проволочки в ре
шения этого важного вопроса.

Советское правительство, начи
ная с 1955 года, предлагало дого
вориться о немедленном прекра
щении испытаний атомного и во
дородного оружия. \

Стремясь положить практиче
ское начало повсеместному пре
кращению ядерных испытании, 
Советское правительство приняло 
решение о прекращении Совет, 
ским Союзом в одностороннем по
рядке испытаний всех видов атом
ного и водородного оружия и при
звало СШ А и Великобританию 
последовать этому примеру. Этот 
шаг Советского Союза создал 
благоприятные условия для не
медленного прекращения всеми 
государствами испытаний атомно
го и водородного оружия. Однако 
правительства США и Великобри
тании не только не последовали 
примеру Советского Союза, но на 
эту его инициативу ответили не
бывалыми по своей интенсивности 
сериями испытательных взрывов 
ядерного оружия, которые прово
дятся ими до настоящего време
ни. Эти действия свидетельствуют 
о том, что правительства СШ А и 
Великобритании пытаются исполь
зовать прекращение Советским 
Союзом ядерных испытаний в це
лях получения военных преиму
ществ для себя, мимо чего, разу- мира»

меетея, Советское правительство, 
исходя из соображений безопасно, 
сти С С С Р , проходить не может.

Советское правительство счита. 
ет, что Организация Объединен
ных Наций обязана принять все 
необходимые меры к тому, чтобы 
положительно решить вопрос о 
повсеместном прекращении испы
таний атомного и водородного 
оружия на вечные времена. Это 
тем более необходимо, что, как 
видно из заявлений правительств 
США и Великобритании от 22 ав
густа, эти правительства продол
жают вести дело к затяжке реше-> 
ния вопроса о прекращении испы
таний атомного и водородного ору
жия, связывая этот вопрос с ря
дом невыполнимых из-за позиции 
самих же западных держав усло
вий. Правительства СШ А и Анг
лии", не желая считаться с едино
душным требованием народов по
кончить с испытаниями ядерного 
оружия, тем самым берут на себя 
всю ответственность за продолже. 
ние испытаний и за возможные 
пагубные последствия для челове
чества в результате этих испытан 
ний.

Рассмотрение Генеральной Ас
самблеей и положительное реше
ние ею этого вопроса оказало бы 
благотворное влияние на всю меж
дународную обстановку, явилось 
бы первым важным шагом на пу
ти к полному запрещению атомно
го и водородного оружия и созда
ло бы благоприятные условия для 
решения других важных вопросов 
проблемы разоружения, i

Советское правительство счита
ет, что вопрос о прекращении ис
пытаний атомного и водородного 
оружия необходимо выделить из 
общей программы разоружения и 
решить его немедленно и самосто
ятельно, не связывая с другими 
вопросами разоружения, по кото
рым имеются существенные рас
хождения между государствами. 
Именно такой подход к решению 
этого вопроса отвечает интересам

Открылась XIII сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 17, сентября. 
(ТАСС). Вчера в 15 ч. 15 м. по 
нью-йоркскому времени (23 ч. 
15 м. по московскому времени) 
здесь начала свою работу очеред- 
ная X III сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН.

Сессию открыл временный 
председатель Мунро (Новая Зе
ландия), председательствовавший 
на предыдущей X II сессии Гене
ральной Ассамблеи.

После торжественной минуты 
молчания Ассамблея избрала KOj 
миссию по проверке полномочий 
делегатов, а затем перешла к вы
борам председателя Генеральной 
Ассамблеи на X III сессию.

Выборы председателя Генераль
ной Ассамблеи ООН проводятся 
тайным голосованием, простым 
большинством. Официально на 
заседаниях кандидатуры не вы
двигаются, но задолго до начала 
нынешней сессии было известно, 
что на поет председателя выдви
нуты 3 кандидатуры: Мухаммед
Махгуб (выдвинутый подавляю
щим большинством арабских, го
сударств), Иржи Носек (Чехосло

вакия) — от группы стран Во
сточной Европы и Шарль Малик 
(Ливан), в пользу которого вели 
кампанию Соединенные Штаты.

Перед голосованием глава де
легации Чехословакии министр 
иностранных дел В. Давид за
явил, что его делегация снимает 
кандидатуру Носека в пользу кан
дидата арабских стран Махгуба-

Председателем был избран Ма
лик. получивший в первом туре 
45 голосов. За Махгуб! было по
дано 31 голос. 4 делегации воз
держались от голосования.

Как известно, кандидатура Ма
лика была отвергнута арабскими 
государствами. И тот факт, что 
делегация С Ш А все же протащи
ла эту кандидатуру на пост пред
седателя Ассамблеи, показывает, 
что Соединенные Штаты не счи
таются с мнением арабских наро
дов и руководствуются неблаго
видными целями. Это тем более 
очевидно, если учесть, что Ассам
блея ожидает от СШ А и Англии 
выполнения резолюции чрезвычай
ной специальной сессии ООН, не

посредственно касающейся стран 
Арабского Востока.

Затем был объявлен формаль
ный перерыв пленарного заседа
ния Ассамблеи и проведены по
очередно заседания ее рабочих ко
митетов для избрания председате
лей этих комитетов.

Председателем первого комите
та (комитета по политическим во
просам и вопросам безопасности! 
был избран Мигуэль Уркиа (Саль
вадор). Председателями других 
комитетов избраны: специальный
политический комитет — МихаЙ 
Магеру (Румыния), второй коми
тет (комитет по экономическим и 
финансовым вопросам) — Тору 
Хагивара (Япония), третий коми
тет (комитет по социальным, гу
манитарным и культурным вопро
сам) — Лина Цалдарис (Греция), 
четвертый комитет (комитет по 
вопросам опеки)—Фредерик Бол
энд (Ирландия), пятый комитет 
(комитет по административным и 
бюджетным вопросам) — Клод 
Кореа (Цейлон), шестой комитет 
(юридический комитет) — Хорхе 
Кастанеда (Мексика). i

В поддержку справедливой борьбы китайского народа
ДАМАСК, 16 сентября. 

(ТАСС). По сообщению газеты 
«Ан-Наср», 190 профсоюзных ор
ганизаций рабочих Сирийского 
района ОАР заявили о своей пол
ной поддержке справедливой 
борьбы китайского народа за ос
вобождение Тайваня и других 
прибрежных островов, являющих
ся неотделимой частью террито
рии КНР.

Сирийская печать продолжает 
резко критиковать речь президен

та Эйзенхауэра о положении в 
Тайваньском проливе, опровергая 
утверждения Эйзенхауэра об «уг
розе», якобы исходящей со сторо
ны КНР.

«Речь Эйзенхауэра явилась 
прямой угрозой всеобщему ми
ру, — отмечает газета «Аш- 
Шам», — и явным намерением 
толкнуть народы мира в горнило 
разрушительной войны».

Высмеивая неуклюжую попыт
ку Эйзенхауэра изобразить СШ А 
и другие империалистические дер

жавы «миролюбивыми государст
вами», а Советский Союз и КНР  
— «агрессорами», газета пишет: 
«В ответ на этот наглый выпад 
мы зададим Эйзенхауэру вопрос: 
а кто напал на Порт-Саид и Еги
пет, кто оккупировал Ливан и 
Иорданию? Кто воюет в Алжире? 
Кто бесчеловечно убивает арабов 
на юге Аравийского полуострова 
и в арабских эмиратах? Вряд ли 
Эйзенхауэр захочет ответить на 
это».

Из опыта работы районной инспекции 
по сельскому хозяйству

Крепнут связи с колхозами
Постановления февральского и 

июньского Пленумов Ц К  КПСС соз
дали условия для еще более быстро
го повышения экономики колхозов, 
увеличения производства сельскохо
зяйственной продукции. Значитель
но укрепились за эти месяцы _ ар
тельные хозяйства нашего района. 
Колхозы, * купивш ие тракторы, ком
байны и прицепной инвентарь, 
несмотря на холодную весну, кото
рая нарушила планы и графики 
первых дней работы, успешно вы 
полнили план весеннего сева. По
севная площадь района увеличи
лась на 1 .0 0 0  гектаров по 
сравнению с 1957 годом. На полях 
выращен хороший урожаи всех 
культур , производительнее исполь
зуется техника в руках  хозяев зем
ли.

Помощь колхозам в повышении 
урожайности всех культур , увели
чении поголовья и повышении про
дуктивности скота оказывает наша 
районная инспекция по сельскому 
хозяйству.

В первые дни организации ин
спекции выяснилось, что специали
сты МТС в свое время не успели 
рассмотреть производственно-финан
совые планы колхозов на 1958  год. 
Пришлось в первую очередь занять
ся этой работой. Б отдельных кол

хозах мало планировалось отчисле
ний для пополнения неделимых 
фондов. Работники инспекции поре- 
комейдовали этим колхозам увели
чить отчисления в неделимые фон
ды. Ряд артелей выделил мало 
средств на п о ку п ку  горючего и^сма- 
зочных материалов, на текущ ий ре
монт собственной техники . Мы по
советовали увеличить денежные от
числения на эти цели, подсказали 
источники пополнения доходов. По
сле рассмотрения производственно
финансовых планов было проведено 
совместное совещание агрономов, 
зоотехников и  бухгалтеров всех 
колхозов. На этом совещании мы 
обсудили задачи специалистов в но
вых условиях.

Инспекция по сельскому хозяйст
ву сразу настойчиво занялась воп
росами 'подъема культуры  земледе
лия. Специалисты инспекции глав
ный агроном Н. А. Поляруш и ин
женер-землеустроитель Н. В. Ере
мин еще до начала весеннего сева 
взялись за наведение порядка в 
землепользовании. Они оказали кол
хозам помощь в пересмотре и уточ
нении структуры  посевных площа
дей. При сохранении размеров посе
ва основных зерновых культур  бы- 

, ла выявлена возможность резко 
.увеличить посев кормовых культур*

в частности, однолетних трав. Если 
в 1 9 5 7  году однолетних трав в 
колхозах района было посеяно 670  
гектаров, го в этом году площадь 
под ними увеличили до 1 .6 9 9  ге к 
таров.

В колхозах нашего района были 
случаи нарушения переходных тао- 
лиц севооборотов, поэтому работни
к и  инспекции во время весеннего 
сева и  подъема паров строго следи
ли за тем, чтобы культуры  разме
щались по лучш им предшественни
кам , согласно составленным ранее 
таблицам севооборотов. После окон
чания весеннего сева и паровспашки 
специалисты инспекции совместно 
с агрономами колхозов провели раз
мещение посевов сельхозкультур на 
19 59  год. Сейчас мы решаем такой 
перспективны й вопрос —  переход в 
19 59  году на сплошные сортовые 
посевы почти всех сельхозкультур. 
В инспекции разработаны агротех
нические мероприятия по улучш е
нию семеноводства всех культур , 
выращиваемых в колхозах. В на
шем районе имеется одно семеновод
ческое хозяйство —  колхоз имени 
Ленина. Работу этого раисемхоза 
берем под особый контроль.

В борьбе за подъем культуры  
земледелия, за широкое внедрение 
в производство передовых агро
технических мероприятий инспек
ция опирается на специалистов 
сельского хозяйства и ш ирокий 
актив колхозов. Иначе повсе
дневный действенный контроль на 
местах за соблюдением правил агро
техники фыд ры невозможен., А  в

результате такого содружества кол
хозы нашего района в этом году 
больше применяли местных и мине
ральных удобрений, почти все се
мена подвергали воздушно-тепловому 
обогреву и протравливанию. Намно
го возросли площади перекрестного 
и узкорядного сева. Мы добились и 
того, что в этом году большинство 
паров было перепахано безотваль
ными плугами.

Много внимания инспекция уде
ляет улучшению постановки бухгал
терского учета в колхозах. И нспек
ция сразу обратила внимание на 
плохую постановку бухгалтерского 
учета в колхозах «Заря», имени 
Свердлова, «Луч Востока», имени 
Куйбыш ева. В эти колхозы были 
посланы бухгалтеры -  инструкторы  
Н М. Поженко и  А. В. Васильев, 
которые на месте оказали колхозам 
н уж н ую  помощь.

Зооветеринарную группу инспек
ции возглавляют главный зоотехник
A. М. Лысикова и главный ветврач
B. Ф. Шибаев.

Ранней весной колхозы  района 
получили цы плят с инкубаторной 
станции. Было решено применить 
во всех колхозах при выращивании 
птиц антибиотики. В апреле на эту 
тему провели семинар с птичница
ми колхозов. 90 процентов цы плят, 
переданных для выращивания в 
колхозы, сохранено.

В  колхозе имени Свердлова ра
ботниками инспекции был проведен 
опыт выращивания трех тысяч 
цы плят на глубокой подстилке, без 
отопления помещения. Результат 
получен хороший **•  в  первые два

месяца добились 96 процентов 
хранения цы плят.

В начале пастбищного периода 
работники инспекции провели сове
щание с пастухами — ознакомили 
пастухов с порядком использования 
естественных пастбищ и организа.- 
цией зеленого конвейера.' Результа
ты работы пастухов ежедекадно ос
вещаются в районной газете. За 
7 месяцев в целом по району полу
чен надой молока на одну фураж
ную корову на 345  литров больше, 
чем за этот же период прошлого го- 
да.

В июне в колхозе имени Ждано
ва проводился семинар с зоотехни
ками, ветработниками и заведую
щими свинофермами по вопросу об 
увеличении производства свинины. 
Специалисты колхозов к  разрабо
танным инспекцией мероприятиям 
по свиноводству внесли свои добав
ления. Окончательно уточненные ме
роприятия вторично обсуждались с 
зоотехниками колхозов. Сейчас зоо
техники  и ветработники инспекции 
работают над тем, чтобы своевре
менно и хорошо провести бонитиров
к у  скота во всех колхозах, освоить 
применение стимуляторов роста мо
лодняка в свиноводстве (тканевая 
эмульсия, гематоген).

Специалисты инспекции стара
тельно изучаю т работу молочных, 
свиноводческих и птицеводческих 
ферм, дают животноводам полезные 
советы.

Районная инспекция часто выдви
гает насущные вопросы на обсужде
ние райкома КПСС и райисполкома. 
По нашему предложению, напри*

мер, были обсуждены вопросы о по
вышении роли и ответственности 
колхозных специалистов, об улуч
шении использования техники  в 
колхозах, об упорядочении админи
стративно-управленческого аппара
та колхозов, о дополнительной.опла
те на заготовке кормов, льнотереб- 
лении, о мероприятиях на период 
заготовки кормов, ухода за посева
ми, уборке урожая и т. д.

Мы стараемся, чтобы все работ
н и ки  инспекции принимали непо
средственное участие в работах, 
проводимых колхозами, _ помогая 
труженикам  сельского хозяйства на 
местах. Добиваемся того, чтобы 
специалисты инспекции сосредото
чили свое внимание на коренных 
вопросах развития сельского хозяй
ства в районе, особенно на сортовом 
семеноводстве, племенной работе на 
животноводческих фермах, землеуст
ройстве и освоении севооборотов, во
просах заготовки сельхозпродуктов 
и др.

Конечно, не все у  нас гладко. В 
работе инспекции еще много недо
статков. Один из главных заклю 
чается в том, что мы до сих пор 
плохо ведем работу по пропаганде 
и внедрению передового опыта я 
достижений науки  в  сельскохозяй
ственное производство. Мы еще ма
ло добиваемся устранения недостат
ков в работе отдельных полеводче
ско-тракторны х бригад колхозов, ж и . 
вотноводческих ферм, мало предла
гаем действенных мер для дальней
шего увеличения производства сель
хозпродуктов в нашем районе. Мы 
еще не добились того, чтобы сне*

циалисты колхозов работали плано
во, поэтому не везде намеченные 
мероприятия выполняются в  срок. 
Например, мы мало занимались ор
ганизацией «зеленого конвейера» в 
колхозах, а это привело к  сниже
нию продуктивности коров. Недо
статочно еще занимаемся и вопро
сами снижения себестоимости сель
хозпродукции, не организовали ра
боту научно-технического совета 
при райисполкоме. На устранение 
этих недостатков мы сосредоточили 
свое основное внимание.

Хочется сказать и вот о чем. На 
мой взгляд, в штате инспекции по 
сельскому хозяйству необходимо 
иметь не менее двух агрономов, та к  
к а к  одному специалисту трудно 
справиться со всеми обязанностями. 
Ведь, кроме основной работы в  кол
хозах, ему часто приходится подго
тавливать различные планы, проек
ты, решения и  т. д.

В ветеринарной лечебнице и  на 
ветеринарных пун кта х  не всегда 
бывают нуж ны е медикаменты для 
проф илактических мероприятий и 
борьбы с заболеваниями животны х. 
Н уж но лучше снабжать районы ме
дикаментами и оказывать квалифи
цированную помощь специалистам 
на месте.

Наши работники часто бывают в 
разъездах. Вероятно, следует, на
конец, разрешить вопрос о выделе
нии транспорта специально для ин
спекции.

М. КОВАЛЕВ,
начальник инспекции по сельско
му хозяйству при Кривошеинском

райисполкоме,

т
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Встречи друзей 
в Веймаре

БЕРЛИН, 16 сентября. (ТАСС), 
Б Веймаре проходят многочислен
ные встречи членов иностранных 
делегаций борцов сопротивления 
и бывших узников гитлеровских 
концлагерей, участвовавших в от
крытии памятника жертвам фа
шизма в Бухенвальде.

Как сообщило агентство АДН, 
в атмосфере братства и сердечно
сти протекала Международная 
встреча молодых антифашистов. 
Наряду с гостями из Румынии, 
Венгрии, Польши, Франции, Гол
ландии и Бельгии на ней присут
ствовали Роза Тельман, первый 
секретарь  ̂ центрального совета 
Союза свободной немецкой моло
дежи К. Намокель и председатель 
молодежной организации «Дейчер 
Югендринг» В. Шор, освобожден
ный недавно из западногерман
ской тюрьмы.

Близ Веймара собрались сотни 
иностранных делегатов, интересу
ющихся проблемами сельского хо
зяйства. Вместе с ними находи
лись заместитель председателя 
Совета министров ГДР П. Шольц, 
член Политбюро ЦК СЕПГ 
Э. Мюккенбергер, председатель 
демократической крестьянской 
партии Германии Э. Гольденбаум. 
П. Шольц рассказал собравшийся 
о задачах, стоящих перед сель
ским хозяйством республики в 
свете решений V съезда СЕПГ.

Широкая дискуссия по поли
тическим и другим вопросам раз
вернулась на встрече членов 
профсоюзов из различных стран 
Европы. Участвовавшие во встре
че руководящие представители 
объединения свободных немецких 
профсоюзов обсудили вместе с 
иностранными гостями, в частно
сти, профсоюзные проблемы, воп
росы воспитания молодежи в 
ГДР, ряд производственных воп
росов.

Состоялись также встречи жен
щин, парламентариев, работников 
коммунального хозяйства, а так

же христиан из ряда европейских 
стран. Вчера в Веймаре состоя
лась встреча антифашистов— бор
цов сопротивления из обеих ча
стей Германии и из Западного 
Берлина. К собравшимся обратил
ся с речью первый секретарь ЦК 
СЕПГ В. Ульбрихт.

В. Ульбрихт призвал присутст
вовавших мобилизовать все силы 
немецкого народа против войны и 
фашизма, за достижение мирного 
взаимопонимания. В этой борьбе, 
заявил он действующий сплочен
но рабочий класс должен образо
вать единый фронт со всеми ми
ролюбивыми людьми.

Касаясь германской проблемы, 
первый секретарь ЦК СЕПГ еще 
раз подтвердил готовность ГДР 
вступить в мирное соревнование с 
Западной Германией. Он заявил, 
что как показала лейпцигская 
осенняя ярмарка с ее богатым 
ассортиментом товаров широкого 
потребления из ГДР и других со
циалистических стран, имеются 
все предпосылки к тому, чтобы 
ГДР уже в 1961 году перегнала 
ФРГ по производству этих това
ров.

В заключительном слове В. Уль
брихт подчеркнул, что правитель
ство ГДР в любое время готово к 
переговорам с Бонном о совмест
ных мероприятиях по укреплению 
мира. Мы неоднократно заявляли 
об этом и придерживаемся этой 
позиции также сейчас, сказал он 

] В этой связи В. Ульбрихт катего. 
рически отверг распространенное 
среди некоторых кругов на Запа
де мнение, будто строительство 
социализма на востоке Германии 
усложняет проблему ее воссоеди
нения. Социалистическое строи
тельство, сказал он, мешает лишь 
тем, кто уже давно лишен у нас 
власти, то есть юнкерам, монопо
листам и нацистским генералам, 
о которых проявляют такую забо
ту в Федеративной республике.

Четверг, 18 сентября 1958  г. >8 2 1 7  (1 0 5 8 1 )

 ̂ Китайская Народная Республика. Жители Пекина провели демон
страцию протеста против вмешательства Соединенных Штатов Аме
рики во внутренние дела Китая. Участники демонстрации поддержа- 
ли заявление премьера Государственного совета КНР Чжоу Энь-лая 
об обстановке в районе Тайваньского пролива.

На снимке: демонстранты скандируют лозунги.
(Фото агентства Синьхуа).

Время госпо д ства  империалистов над миром 
безвозвратно  уш ло в прошлое

Заявления руководителей Тибета
ПЕКИН, 17 сентября. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Синьхуа, 
Панчен-Эртни в письменном заяв
лении осудил агрессивные дейст
вия американских империалистов 
в отношении Китайской Народной 
Республики.

Мы, заявил он, ни в коем слу
чае не можем допустить продол
жения оккупации американскими 
империалистами нашей террито
рии Тайваня, Пэнхуледао и при
брежных островов, как и вторже
ния их в наши территориальные 
воды.

Китайское правительство, отме
тил Панчен-Эртни, имеет полное 
право освободить Тайвань и при
брежные острова. Он выразил 
полную поддержку заявления 
премьера Государственного сове
та КНР Чжоу Энь-лая об обста
новке в районе Тайваньского про
лива.

В заключение Панчен-Эртни 
подчеркнул, что то время, когда 
империалисты могли господство
вать над миром, безвозвратно уш
ло в прошлое.

Далай-лама в интервью коррес

понденту агентства Синьхуа пре
дупредил американских империа
листов, что если они не будут 
считаться с волей китайского на
рода и народов всего мира, высту
пающих за мир, то они потерпят 
поражение.

Я и все гибетцы, сказал он, ре
шительно выступаем против по
зорного вмешательства США во 
внутренние дела нашей страны и 
нарушения мира во всем мире.

Говоря о заявлении премьера 
Государственного совета КНР 
Чжоу Энь-лая. Далай-лама под
черкнул. что это заявление яв
ляется сильным предупреждением 
американским империалистам. Мы 
отстаиваем мир, сказал Далай- 
лама, однако мы не боимся вой
ны. Американскому империализму 
не запугать китайский народ атом_ 
ным оружием. Он осудил замыс
лы американских и чанкайшист- 
ских агентов, которые нарушают 
мирную жизнь жителей Тибета 
путем подстрекательства некото
рых контрреволюционных элемен
тов к занятиям подрывной дея
тельностью.

Норвегия выступает за поедоставление 
Китайской Народной Республике 

законного места в ООН
ОСЛО, 16 сентября. (ТАСС). 

Все газеты опубликовали сообще
ние из Нью-Йорка, в котором го
ворится, что, согласно заявлению 
норвежского министра иностран
ных дел Ланге, прибывшего на

сессию Генеральной Ассамблеи 
ООН, Норвегия выступает за 
предоставление Китайской Народ
ной Республике ее законного ме
ста в ООН.

Переброска американских авиационных 
подразделений в район Тайваня

НЬЮ-ЙОРК, 16 сентября. 
(ТАСС). Как сообщает агентство 
Ассошиэйтед Пресс, на Тайвань 
прибыли американские реактив
ные самолеты «Ф-104 Старфай- 
тер» — самые быстроходные са
молеты в американских военно- 
воздушных силах.

Официальный представитель

американского командования за
явил, что для прикрытия с возду
ха эскортируемых американскими 
кораблями чанкайшистских судов 
используется 11-й полк морской 
авиации, прибывший на Тайвань 
для участия в совместных манев
рах СШ А и чанкайшистской ар
мии.

Катер из стеклопластика
От причала Клязьминского 

водохранилища 12 сентября 
отошел пятиместный прогулоч
ный катер ярко-красного цвета. 
Набрав большую скорость, он 
сразу же догнал отошедший 
несколькими минутами раньше 
голубой катер и, оставляя ши
рокую пенистую дорогу, пре
вратился в едва заметную точ
ку. ,

Оба катера были аналогичны 
по форме, оснащены одинако 
выми автомобильными мотора! 
ми. Что же дало такое преимуГ 
щество в скорости первому ка
теру?

Ответить на этот вопрос 
можно, познакомившись с ма
териалом, из которого сделаны 
оба судна. Голубой изготовлен 
из дерева, красный—из пласт
массы (стеклопластика в соче. 
тании с пенопластом). Именно 
пластмасса значительно облег

чила вес судна, дала его кор
пусу идеально гладкую поверх
ность и позволила двигаться со 
скоростью 44 километра в час 
вместо 32 километров, с кото
рой идут обычно деревянные 
катера такого же класса.

Новый катер спроектирован 
Центральным конструкторским 
бюро Государственного комите
та Совета Министров СССР по 
судостроению в содр/жестве с 
научно-исследовательскими ин
ститутами пластмасс и стекло
волокна. Он обладает рядом 
больших преимуществ: корпус 
его в три раза прочнее, чем из
готовленный из дерева, и в 
пять раз легче стального. 
Пластмасса дает возможность 
отказаться от большого количе. 
ства деталей. Применяя ее, 
можно создавать цельные мо
нолитные конструкции.

Быстроходные пластмассо-

ПО ОБ 
ПРИТ

В нарушение суверенных прав КНР
ЛОНДОН, 16 сентября. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Рейтер, 
английское министерство иност
ранных дел уведомило правитель
ство Китайской Народной Респуб
лики о том, что правительство 
Англии не признает 12-мильную 
зону территориальных вод, уста
новленную недавно по решению 
правительства КНР.

Таким образом, правительство 
Англии вновь предприняло шаг, 
который при теперешней обстанов- 
ке на Дальнем Востоке представ
ляет собой не что иное, как со
лидарность с агрессивной поли
тикой СШ А в отношении Китай
ской Народной Республики.

Потери французских войск в Алжире

Маневры в Северной Греции
АФИНЫ, 16 сентября. (ТАСС). 

По сообщениям печати, в настоя
щее время в Северной Греции 
проводятся крупные маневры гре
ческой армии Для наблюдения за 
маневрами прибыли руководитель 
американской военной миссии в 
Греции Гилмор и представители 
НАТО.

В ходе маневров греческая ар
мия будет проходить подготовку к 
использованию атомного оружия. 
С этой целью в- Грецию прибыл 
американский дивизион управляе
мых снарядов «онест джон», ко
торые могут нести атомные заря
ды. Правая печать подчеркивает.

что маневры проходят примени
тельно к условиям атомной и хи
мической войны. ,

Газета «Авги» пишет: «Беспо
койство народа вызывает участие 
в маневрах американских военных 
сил. которые привезли в Грецию 
гибельное атомное оружие с 
целью приучить греческий народ 
к мысли об атомной войне. Ни
кто не угрожает Греции, кроме ее 
непримиримых «союзников», и 
поэтому воинственная шумиха ли
шена основания. Присутствие же 
американских батальонов с их 
гибельным оружием создает опас
ность».

ПАРИЖ, 16 сентября. (ТАСС). 
Парижские газеты сообщают о 
больших потерях французских 
войск в Алжире. Газета «Юмани- 
те» указывает сегодня, что в хо
де боев, происходивших 9 сен

тября в различных районах стра
ны, бойцами алжирской нацио
нально-освободительной армии бы
ло убито 74 и.-ранено 108 фран
цузских солдат.

Н еудачная попытка запуска 
искусственного спутника Земли в С Ш А

НЬЮ-ЙОРК, 16 сентября. 
(ТАСС). По сообщениям амери
канских агентств печати из Кейп 
Канаверал (штат Флорида), сего
дня там была предпринята попыт
ка запустить ракетную систему 
«Авангард» с искусственным 
спутником весом 9,76 кг и диа
метром 50,8 см. Однако, как со
общает агентство Юнайтед Пресс

Посмотрите на карту нашей об
ласти и вы увидите, что вся она 
испещрена синими извилистыми 
линиями. Это реки, относящиеся 
к категории малых, за исключе
нием Оби, пересекающей пополам 
всю область, а также ее крупных 
притоков — Томи, Чулыма, Кети 
и некоторых других. И по всем 
этим рекам в различные населен
ные пункты идут грузы, отправ
ленные с причалов пристани 
г. Томска. Отправляет их, глав
ным образом, коллектив участка 
грузов большой скорости приста
ни Томск. Этот участок имеет 
лучшие показатели в социалисти
ческом соревновании и держит пе
реходящее красное знамя приста
ни.

— За период навигации, — 
рассказывает начальник участка 
А. А. Брух, — мы отгрузили в 
районы около 15 тысяч тонн сель
скохозяйственных машин и обору

дования, включая несколько сот 
комбайнов, много зерноочисти
тельных машин, сушилок, пневма
тических установок для перегруз
ки зерна, большое количество 
тракторов, автомашин, автокра
нов, локомобилей и много других 
сложных механизмов.

Отлично трудится бригада груз
чиков, возглавляемая Иваном Ар
хиповичем Тереховым — самым 
старым и наиболее опытным 
бригадиром, работающим здесь 
22-ю навигацию.

Сейчас на участке работают че
тыре хорошо механизированных 
транспортера, соединяющих скла
ды с судами. Внутрискладская 
механизация обеспечивает подачу 
грузов из любого угла склада на 
главный транспортер, непосредст
венно связанный с судном как 
при погрузке, так и разгрузке.

Бригады лучших механизаторов 
Юрия Брикмана и Владимира

И И ЕЕ 
ОКАУЧ
Кушнера обеспечивают беспере
бойную работу транспортеров.

Но не только транспортеры об
легчают труд рабочих на этом 
участке. Здесь на самых тяжелых

работах широко используются ав
токран пятитонной грузоподъем
ности, дизельный десятитонный 
кран, предназначенные для подъ
ема контейнепоя и доугих г р у з о в .

И молосников.
На снимке: погрузка контейне

ров плавучим краном на участке 
большой скорости.

Фото И. Стадниченко.

вые суда имеют большое прак
тическое значение. Они могут 
успешно, нести спасательную 
службу, использоваться для 
службы связи и т. д. Благода
ря небольшой осадке ими мож
но^ пользоваться на реках с 
небольшими глубинами.

Проведенные на Клязьмин. 
скок водохранилище испыта" 
ния показали, что новый катер 
обладает не только высокой 
скоростью и прочностью, но и 
большой маневренностью

Сейчас конструкторское бю
ро приступает к проектирова
нию новых образцов пластмас
совых судов длиною до 18 мет
ров и вместимостью 20—25 
пассажиров.

(ТАСС),

Один человек 
управляет тремя 

тракторам и
РИГА, 17 сентября. (ТАСС) i 

Закончились полевые испыта- ' 
ния электропневматической ' 
установки, которая позволяет 
одному человеку управлять 
Двумя или тремя тракторами. 
Установка эта сконструирована 
инженером 15-й Елгавской ав
тотранспортной конторы Алек
сандром Гараниным.

Установка монтируется на 
ведущем тракторе, ' который 
следует на расстоянии 30 мет
ров сзади ведомых машин. Все 
действия механизатора с по
мощью электропневматических 
реле передаются на ведомую 
машину, которая соединена с 
первым трактором электропро
водом. Специальное копирное 
устройство направляет машину 
на борозду и не дает ей откло
няться в сторону. При возник
новении технической неисправ
ности на ведомом тракторе ав
томатически глохнет мотор и 
машина останавливается.

Установка инженера Гарани
на позволяет одному человеку 
управлять также тракторами 
комбайна или лафетной жатки.

Подсчитано, что использова
ние электропневматической ус
тановки на пахоте в восточных 
районах страны даст значи
тельный экономический эф
фект.

1

Успех денежно-вещевой лотереи
Сберегательными кассами Том

ской области за 15 дней сентября 
продано трудящимся за наличный 
расчет на 1 миллион 900 тысяч 
рублей билетов второй денежно- 
вещевой лотереи. В Куйбышев
ском районе г. Томска продано 
билетов на 145 тысяч рублей. Ки
ровском — на 170 тысяч рублей, 
Вокзальном — на 252 тысячи

рублей и в Асиновском районе —* 
на 202 тысячи рублей.

Успешно проходит продажа би
летов второй денежно-вещевой ло
тереи также в Пудинском, Пар- 
бигском, Васюганском, Бакчар- 
ском, Кривошеинском, Туганском, 
Пышкино-Троицком и Зырянском 
районах.

9-й месяц на ледяном континенте

Интернейшнл, ракета «не подня
лась с земли», хотя ее двигатель 
и был запущен. Это седьмая по
пытка запустить американскую 
ракетную систему «Авангард» с 
искусственным спутником. Из 
этих попыток удалась лишь од
на — 17 марта с. г., когда был ' 
запущен спутник весом 1,7 кг и 
диаметром 14,5 см.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 18 сентября ожидается пе
ременная облачность, местами 
осадки, ветер западный и северо- 
западный, 5 — 10 метров в секун
ду, температура воздуха по север
ным районам около 0 градусов,

по остальной территории — 3 —8 
градусов тепла.

19— 20 сентября — облачная, 
с прояснениями погода, времена
ми осадки, ветер 3— 7 метров в 
секунду, температура воздуха 
ночью от 1 градуса тепла до 4 
градусов мороза, днем — 0—5 
градусов тепла.

Н аступил девятый ме. 
сяц работы коллектива 
третьей смены внутри- 
континентальной стан, 
ции  Пионерская. Сен. 
тябрь —  весенний ме. 
сяц для Ю жного полу
шария, но весна на ле
дяном материке не чув 
ствуется. Здесь по-преж
нему очень холодно. 
|Температура воздуха 
держится ниже 50 гра
дусов. Только солнце 
все выше поднимается 
над горизонтом. М акси
мальная температура в 
теплый летний месяц не 
превышает в этом рай
оне минуса 15 градусов. 
Но, несмотря на слож
ные климатические ус . 
ловил. благодаря друж 
ной работе всего кол
лектива. станция вы .

полняет все научные 
наблюдения. Правильно 
распределяя свое время, 
сотрудники станции 
обеспечили такж е  пер
вичную  обработку всех 
материалов наблюдений.

Наиболее трудны й пе. 
риод нашей работы —  
южнополярная ночь —  
остался позади. Благо
даря продуманной под. 
готовке к  ней нам уда
лось выполнить пол. 
ностью программу на
блюдений.. В дни силь
ных ветров, при моро
зах минус 63 градуса 
наблюдения, а также 
все уличные работы 
приходилось выполнять 
в теплой климатической 
одежде, применять з а - . 
щитные средства от об
морожения лица.

Сейчас, с наступле
нием дня, дела у всех 
стало больше; кроме ос. 
новных работ, персонал 
станции привлечен к  
оперативному обслужи, 
ванию авиации и на
земного транспорта, ра
ботающих в Антарктиде. 
Для обеспечения взаи. 
мозаменяемости радио, 
техник Суш анский про
изводит магнитные на. 
блюдения, магнитолог 
Губанов осваивает спе
циальность водителя 
трактора, механик К ли . 
мов . помогает, добывать 
водород.

Свой досуг коллектив 
станции проводит за

чтением кн и г, просмот
ром кинофильмов. Регу. 
лярно слушаем радио. 
Москвы, узнаем все но
вости, которые проис. 
ходят в нашей стране и 
за ее пределами. Кол
лектив станции с боль, 
шим воодушевлением 
встретил постаяовле. 
ние Пленума ЦК КПСС 
о созыве внеочередного 
XXI съезда партии, ко 
торый наметит новый 
грандиозный план раз
вития нашей Родины.

Г. СИЛИН, 
начальник станции 

Пионерская.
16 сентября 19 58  г.

(ТАСС).

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
18 сентября — новый художе

ственный фильм «Очередной 
рейс». Сеансы: 9-10. 11, 12-50,
2- 40, 4-30, 6-20, 8-10. 10.

Перед кинофильмом демонстри
руется журнал о правилах улич
ного движения «Это все должны 
знать».

Зал кинохроники
18 сентября для детей — «При

ключение в Золотой бухте». Се
ансы: 9. 10-10.

18 сентября — новый цветной 
документальный фильм «Акаде
мия художеств СССР». Сеансы: 
11-20,'12-30, 1-40.

18 сентября — кинокомедия 
«Это случилось на улице». Сеан
сы: 2-50, 4-20, 5-50, 7-20, 8-50, 
10-20.

Кинотеатр имени И. Черных
18 сентября. Большой зал — 

«Очередной рейс». Сеансы: 9,
10-45, 12-30, 2-15. 4, 5-45, 7-30, 
9-15, 11. Малый зал — «Дон Се
зар де Базан». Сеансы: 3-20, 
5-10, 7, 8-50, 10-40.

Для детей — «Максимка». Се
ансы: 9. 10-35. 12-10, 1-45.

Кинотеатр городского сада
18 сентября — новый широко

экранный фильм-оперетта «Мазур
ка любви». Сеансы: 11-45, 1-30,
3- 15, 5, 6-45. 8-30. 10-20.

Томская бухгалтерская школа 
продолжает прием заявлений на 
курсы подготовки счетоводов для 
колхозов и бухгалтеров промыш
ленного учета до 20 сентября.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина. 14.

□
О

□
о
□

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР О
имени В. П. Чкалова ^

2 7  (днем и вечером), 2 8 , 3 0 ,сентября

ОТКРЫТИЕ ЗИМНЕГО СЕЗОНА
1958—59 года.

Премьера Н. Вирта

„Д А Л И  Н ЕО ГЛ ЯДН Ы Е"
□

Пьеса в 3-х действиях.
Начало спектаклей: вечерних— в 8 часов вечера, дневных— □  

в 12 часов дня.
Принимаются заявки на коллективные посещения спектак

лей.
Производится предварительная продажа билетов. Кассы в 

здании тоатра работаю" с 12 до 4 час. дня и с 5 ди 8 ч. 30 м. 
вечера. В главунивёрмаге, в магазине № 1 горпищеторга, 

магазине № 27 горпромторга (проспект имени Ленина. 9), 
магазине Мо 17 (улица Пушкина, 5), магазине горпищеторга 
ЛЬ 36 (проспект имени Кирова, 22) билеты продаются с 11 

О УтРа Д° 6 часов вечера.
q  Справки по телефонам №№ 44-92, 48-41, 44-91.

О

□

Т о м с к а я  с т у д и я  
т е л е в и д е н и я

Четверг, 18 сентября
19.00. Для старших школьни

ков «Наш почтовый ящик». 
19.30. Фильм «Весна большой 
дружбы». 20.40. «Рационализато
ры предлагают». 20.50. Кинопо
весть «Молочница Хилья». Детям 
до 16 лет этот фильм смотреть не 
рекомендуется.

Томская ГРЭС-2 продает тар
ную дощечку.

Обращаться: г. Томск, улица
Енисейская, 35. 2—2

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» на постоянную 
работу требуются: плотники, ма
ляры, штукатуры, грузчики, ко
чегары. разнррабочие и бригада 
плотников.

Обращаться: г. Томск, улица
Сибирская. 5, отдел кадров. ’

^Томская областная контора по прокату кинофильмовГ!
п выпускает на экраны г. Томска и области новые хроникаль

но-документальные и научно-популярные фильмы:
«АКАДЕМИЯ ХУДОЖЕСТВ СССР».

Фильм рассказывает об истории создания Академии худо
жеств СССР, знакомит зрителя с художественными и скульп
турными произведениями воспитанников академии.

«НА ШЕСТОМ КОНТИНЕНТЕ». '  *
О работе советских ученых по исследованию ледяных про

сторов Антарктиды.

&

«9-й КВАРТАЛ».

Об экспериментальном жилищном строительстве в Москве. 
Кроме того, кинопрокат выпускает киножурналы за 1958 год:’ 
«Новости дня» №№ 33, 34 и 35.
«Пионерия» № 6.

Томской ГРЗС-2 требуются на 
постоянную работу: помощники
машинистов паровоза, дежурные 
стрелочных постов, грузчики, 
дежурные бойлерной установки, 
подсобные рабочие и повар в дет
ский сад.

Обращаться: г, Томск, 
Шевченко, 44. ,

улица
3—2

й
Томский городской отдел ком

мунального хозяйства ставит в 
известность граждан Томска, са
мовольно построивших жилые 
дома, и граждан, купивших такие 
дома, что на основании постанов
ления СНК РСФСР от 22 мая 
1940 года* «О мерах борьбы с са
мовольным строительством в го
родах, рабочих, курортных и дач
ных поселках» договоры на них не 
оформляются и прописка в них 
не производится.

Самовольно построенные жилые 
дома подлежат обязательному сно
су ' за счет построившего или 
купившего их.

I 2 —2

Томскому электромеханическо
му заводу требуются на постоян
ную работу: кочегары, ученики- 
кочегары, подкатчики и грузчики.

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 30, отдел 
кадров. 5—2

Ликеро-водочному заводу сроч. 
но требуются: помощник началь
ника цеха, плотники, жестянщик, 
учетчик-бухгалтер, работницы в 
цех и на временную работу сте
кольщик.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Татарский, 18. 2—2

Томской грузовой автотран
спортной конторе № 1 требуются: 
шоферы 3 класса, слесари 4, 5, 6 
разрядов, кзрбюраторщики, агре
гатчики, токарь, вулканизаторщи. 
ки, ученики.слесари, уборщицы 
боксов, инструментальщик, курь
ер и электросварщик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 68, отдел кадров.

Торгово-кооперативной школе 
требуются сторож и техничка.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 3.

Томскому обкому ДОСААФ тре
буется на постоянную оаботу
делопроизводитель-машинистка.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 3.

Томскому областному автотре
сту требуются истопники-кочега
ры.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина, 10, отдел кадров

I ' 3 — 2

Томской сплавной конторе тре
буется старший бухгалтер.реви. 
зор.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 13. 2 —2

Томскому политехническому ин
ституту требуются комнаты . и 
квартиры для студентов.

Обращаться в отдел студенче. 
ских общежитий: г. Томск, про
спект имени Кирова, 4, комната 
1Ь- 2—2

Томской областной конторе
«Росглававтотрактороенабсбыт»
требуются: грузчики, упаковщи
ки и машинистка.

Обращаться: г. Томск, 
Пушкина, 7.

ул иц а

2—2

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны для справок (круглые сутки): — 42-42, редактора
тл и культуры — 42 46. сельского “ * '
бухгалтерии и отдела объявлений

УНР-768 стройтреста № 97 
срочно требуются бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9, телефов 36-96. 
______ • 3 - 2

Гр-ка Аглямова Шафрука Рязя. 
новна, проживающая в г. Томске. 
Улица Сибирская. 93. кв. 8, воз
буждает дело о расторжении бра
ка £ троном Аглямовым Миясаром 
Мубараковичем, проживающем 
там же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Гр-н Павлов Петр Миронович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Чуйская, 27, кв. 2, возбуждает 
дело о расторжении брака с 
гр-кой Павловой Валентиной Ива. 
новной проживающей в г. Минске 
улица Тарханова, 8.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде г. Минска.

жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры -  42 46. сельского хозяйства — 37-39, промышленного*—6 37-75?Н1тдела писем 7— ЗТЧЗв^иСзГ-4ТаотлелЯ3инЛппМСеКРеТаР^1Тй1 ~  отделов: партийной
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